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КХЛ может запретить своим игрокам участвовать в Олимпийских играх 
 

Никита Задоров: Выступать под белым флагом позорно! Я бы не стал 
играть (Советский спорт) 
Корреспондент "Советского спорта" в Стокгольме после матчей "Колорадо" - 
"Оттава" взяла интервью у защитника "Эвеланш" Никиты Задорова. 

перейти к статье 

Мартин Бродер: "С таким подбором игроков Россия не может не быть 
главным фаворитом Олимпиады" (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Двукратный олимпийский чемпион, ассистент генерального менеджера "Сент-
Луиса" и сборной Канады Мартин Бродер в интервью "СЭ" не стал 
комментировать информацию о возможном недопуске сборной России на 
Олимпиаду 2018 года в Пхенчхане и последующий за этим запрет на участие в 
Играх представителям КХЛ.  

перейти к статье 

Курри: сборная России по хоккею будет безусловным фаворитом на ОИ-
2018 (ТАСС) 
В сентябре IIHF уведомила НХЛ, что игроки лиги с действующими контрактами 
не будут допущены до Олимпиады 

перейти к статье 

КХЛ как организация 
 

Прыжок тигра (Sports.ru/tribuna) 
Российский хоккей за последние годы все больше превращается в отражение 
общества: слишком много горькой иронии, и слишком мало действительно 
крутых вещей, от которых эмоции бьют через край и про которые хочется 
рассказывать всем знакомым и незнакомым людям, даже если они фанаты 
бенди с тридцатилетним стажем. 

перейти к статье 

Крис Ли: "Думал, что СКА не проиграет ни одного матча в этом году" 
(Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Защитник магнитогорского "Металлурга" Крис Ли, который участвовал в летнем 
лагере "Лос-Анджелеса". 

перейти к статье 

Владимир Крикунов заявил, что паузу на Евротур нужно отменить 
(Чемпионат.com) 
Главный тренер екатеринбургского "Автомобилиста" Владимир Крикунов после 
матча с нижегородским "Торпедо" (4:2) выразил уверенность в необходимости 
отмены перерыва в чемпионате Континентальной хоккейной лиги на матчи 
сборных. 

перейти к статье 



 

 

КХЛ: новости клубов 
 

"Спартак" ломает Мозякина, Шипачев забивает за СКА, Еременко топит 
"Куньлунь" (Советский спорт) 
Обо всем этом и других главных событиях российского хоккея - в ежедневном 
обзоре "Советского спорта". 

перейти к статье 

Возвращение Ли, Береглазова и травма Мозякина (Спорт экспресс (sport-
express.ru)) 
"Металлург" еще не вышел из кризиса, а "Спартак" продолжает побеждать 

перейти к статье 

Величкин обругал журналистов и предложил обратиться к арбитрам КХЛ 
(Р-Спорт) 
Вице-президент магнитогорского "Металлурга" Геннадий Величкин в крайне 
нецензурной форме отказался от общения с журналистами после матча 
регулярного чемпионата КХЛ с московским "Спартаком". 

перейти к статье 

Мастер-класс от Занковца. Почему "Салават Юлаев" снова проиграл 
(Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
"Салават Юлаев" потерпел поражение в Братиславе, уступив "Словану" со 
счетом 2:3.  

перейти к статье 

Кожевников: в "Салавате" 3-й год что-то непонятное, значит, дело в 
руководстве (Чемпионат.com) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников поделился мнением 
о проблемах "Салавата Юлаева", который проиграл четыре из последних пяти 
матчей. 

перейти к статье 

Евгений Хацей: "Ставка на молодежь позволила "Югре" поднять 
посещаемость" (Russia-hockey.ru) 
О рестарте "Югры" в регулярном чемпионате КХЛ - генеральный менеджер 
клуба, для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

"Ягр - хоккейный терминатор. Он забивал в НХЛ, когда я еще не родился" 
(Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Лидер обороны "Нефтехимика" Дамир Шарипзянов, арендованный 
нижнекамским клубом у "Лос-Анджелеса", в интервью "СЭ" рассказал о том, как 
познакомился со своим агентом Игорем Ларионовым и тяжело ли работать с 
Андреем Назаровым, а также вспомнил, как выступал в юниорской лиге 
Онтарио против Коннора Макдэвида.  

перейти к статье 

Ярослав Хабаров: "На наш матч против СКА все билеты были проданы 9 
дней назад" (Russia-hockey.ru) 
Гостем Russia-Hockey.ru стал 28-летний обладатель Кубков Гагарина-2014 и 
2016, защитник-новичок "Амура", который на прошлой неделе был обменян из 
"Магнитки"  



 

 

перейти к статье 

Легенда №34. Почему Обухову пора заканчивать (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
Главный редактор спортивной редакции "БИЗНЕС Online" Айрат Шамилов - о 
том, почему Дмитрий Обухов занимает чужое место в составе "Ак Барса". 

перейти к статье 

Никита Язьков: отец часто показывал, как играет Овечкин, и говорил: 
"Смотри и учись" (Р-Спорт) 
Нападающий "Ак Барса" Никита Язьков в интервью корреспонденту агентства 
"Р-Спорт" Вадиму Кузнецову рассказал о том, как играл и дрался в Канаде, 
вспомнил о встрече с Коннором Макдэвидом и объяснил, как забивал свои 
первые голы за казанскую команду в КХЛ.  

перейти к статье 

Вик. Шалаев: к Густаффсону претензий нет, нужно было расстаться с 1 
легионером (Чемпионат.com) 
Генеральный менеджер "Авангарда" Виктор Шалаев прокомментировал 
решение расторгнуть контракт с защитником Эриком Густаффсоном. 

перейти к статье 

Чудный гол Шипачева спас СКА: над Знарком издеваются, но он победил  
(Советский спорт) 
Сложно придумать условия сложнее: 21 игрок только вернулся из сборных, а 
СКА уже приходится выживать на Дальнем Востоке. 

перейти к статье 

Возвращение блудного рыцаря. Шипачев принес победу СКА (Спорт 
экспресс (sport-express.ru)) 
"СЭ" внимательно следил за первым матчем Вадима Шипачева после приезда 
из НХЛ.  

перейти к статье 

Обзор дня: Российский форвард вернется домой после 10 сезонов в НХЛ? 
(Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Очередное поражение уфимцев, травмы Николая Кулемина и Андрея 
Костицына - в обзоре дня Алексея Шевченко.  

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 
Кого ждет "Авангард" из Канады? Инсайды от Панышева и Ерыкалова 
(Чемпионат.com) 
Какие варианты есть у Сошникова и что происходит между Скудрой и 
Потаповым. 

перейти к статье 

Другие Лиги 
 
"На душе у Шипачева большая боль". Каспарайтис - о неделе в НХЛ 
(Чемпионат.com) 



 

 

Как Проворову удается играть по 30 минут в "Филадельфии" и нужно ли 
Сошникову ехать в Россию. 

перейти к статье 

Честный работяга не стал звездой в НХЛ. Кулемину пора домой в 
"Магнитку" (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Тяжелая травма вывела 31-летнего нападающего "Айлендерс" из строя до 
конца сезона.  

перейти к статье 

Сборная России по хоккею 
 

Право на ошибку: какие сильные и слабые стороны проявила сборная 
России по хоккею на Кубке Карьяла (Russia Today (russian.rt.com)) 
Национальная сборная России по хоккею не смогла выиграть первый турнир 
олимпийского сезона - Кубок Карьяла, который проходил с 8 по 12 ноября в 
Финляндии. Команда одержала две уверенные победы над швейцарцами и 
чехами, но потерпела поражение от хозяев. 

перейти к статье 

Михеев: хоккей у олимпийской сборной проще, чем в КХЛ, но более 
энергозатратный (Чемпионат.com) 
Нападающий "Авангарда" Илья Михеев поделился впечатлениями от 
выступлений за олимпийскую сборную России. 

перейти к статье 

Заслуженный тренер России Владимир Юрзинов-старший: Если по 
тарасовской системе, у нас сейчас много корявеньких игроков Хоккей. 
Экспертиза (Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 
Корреспондент "Спорта День за Днем" вместе с Владимиром Владимировичем 
Юрзиновым - старшим в очередной раз постарались разобраться, что стоит 
подправить в нашей хоккейной "филармонии".  

перейти к статье 

Молодежная сборная России по хоккею 
 

Баль сделал из Сухачева Валдира Переса. Как наша молодежка проиграла 
Канаде (Советский спорт) 
Четвертый матч молодежной серии Канада - России принес победу хозяевам, 
сборной лиги Онтарио - 4:2.  

перейти к статье 

Штамповать камбэки невозможно. Канада сравняла счет в Суперсерии 
(Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Российская молодежка уступила в четвертом матче Суперсерии сборной лиги 
Онтарио - 2:4.  

перейти к статье 

Молодежная сборная России по хоккею проиграла канадцам в пятом 
матче Суперсерии (ТАСС) 
Встреча завершилась со счетом 3:1 в пользу команды Главной юниорской лиги 
Квебека, канадцы повели в серии - 3-2 

перейти к статье 



 

 

Разное 
 

Шалаев только обещает поддержать дворовый хоккей в Омске (РИА 
ОмскИнформ (omskinform.ru)) 
Шалаев только обещает поддержать дворовый хоккей в Омске  

перейти к статье 

 

 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ может запретить своим игрокам участвовать в Олимпийских играх 
 

Никита Задоров: Выступать под белым флагом позорно! Я бы не стал 
играть (Советский спорт, Москва, 14 ноября 2017) 
Корреспондент "Советского спорта" в Стокгольме после матчей "Колорадо" - 
"Оттава" взяла интервью у защитника "Эвеланш" Никиты Задорова. 
- Я в детстве уже бывал в Стокгольме. Город красивый, много хороших 
ресторанов. Есть много мест, где можно погулять, - делится впечатлениями 
Задоров.  
- Можно ли сказать, что "Колорадо" стал европейским клубом? У вас в составе 
много игроков из Старого Света.  
 - У нас хорошая команда. И североамериканцы и европейцы. Менталитет 
немного европейский, не такой североамериканский. Но мы не разделяемся на 
группы, общаемся со всеми. Конечно, я больше дружу с русскими. Но общаюсь 
и с Андригетто, и с Барберио, и с Ландескогом. 
- По поводу внезапного обмена Дюшена...  
 - Немного странно против него играть. Три года мы выступали вместе, никто не 
представлял Мэтта в другой команде. Но, как говорят, друзей на площадке нет. 
Все они остаются за бортиком. 
- Зато в результате обмена в "Эвеланш" появился еще один русский игрок -
Владислав Каменев.  
 - Он не приезжал в Стокгольм. Как я слышал, у него просто визы нет. Не знаю, 
что дальше будет. Я с ним играл с пару лет назад. Он в "Магнитке" выступал с 
18 лет. Все говорят, у парня есть большой потенциал. Надеюсь скоро увидеть 
его в основе. 
- По поводу Олимпиады. Как вы считаете, может ли сборная России выступать 
под нейтральным флагом?  
 - Это позорно! У нас есть наш флаг. Какой еще нейтральный? Я бы вообще в 
жизни не вышел ни под каким другим флагом! Это непатриотично. Я не лезу в 
политику, но у меня есть свое мнение. Почему за пару случаев допинга должны 
наказывать всю страну? 
- У хоккеистов практически не было проблем с допингом. Пару раз возникали 
скандалы, например, когда швед Никлас Бэкстрем принимал запрещенный 
препарат ВАДА, но который разрешен в НХЛ.  
- Это тоже идиотизм! В НХЛ некоторые препараты можно принимать, а на 
Олимпиаде и чемпионатах мира те же самые лекарства - нет. Сделайте одну 
систему, чтобы всем легко было, правильно? У них контролирует ВАДА, а здесь 
у нас в НХЛ совсем другие проверяют. Вот так все страдают от этого. 
- А как вас проверяют на допинг?  
 - Да постоянно. На тренировку приходят, всегда лист висит на десять человек. 
Раз в месяц по-любому кого-то проверяют, а в начале сезона - всю команду. 
Это очень серьезно. 
А насчет Олимпиады - повторю, это бред полный. Вот как в 1980 и 1984 годах 
были два бойкота подряд. Кто от этого выиграл? 
Но сейчас бойкот снова назревает. И думаю, его можно сейчас нам сделать. Я 
не лезу в политику. Но не понимаю, почему принимают такие решения в наш 
адрес. Из-за чего дисквалифицировать всю сборную? Лыжники, конькобежцы - 
они живут этим, готовятся к Олимпиаде всю жизнь. А им не предоставляют 
шанс выступать. Я считаю, это очень несправедливо. 



 

 

- Вот КХЛ может не отпустить своих игроков в Пхенчхан. Кто вообще на 
Олимпиаде в хоккей играть будет?  
 - Вряд ли КХЛ так сделает. Был составлен календарь, команды готовятся. КХЛ 
собрала олимпийскую сборную, туда ушли деньги. Нет смысла, осталось всего 
три месяца до Олимпиады. 
Но я думаю, что если запретят играть хоккейной сборной России, то только 
потому, что всю нашу страну хотят дисквалифицировать. Тогда нет смысла из 
КХЛ отпускать шведов, чехов, финнов. Пусть лучше выступают в нашем 
чемпионате.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1010681-nikita-zadorov-vystupat-pod-belym-
flagom-pozorno-ja-by-ne-stal-igrat 

Похожие сообщения (5): 

• Карельские Вести (kareliyanews.ru), Петрозаводск, 14 ноября 2017 

• Sports.ru, Москва, 14 ноября 2017 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 14 ноября 2017 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 14 ноября 2017 

• Nhl-news.ru, Москва, 14 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

Мартин Бродер: "С таким подбором игроков Россия не может не быть 
главным фаворитом Олимпиады" (Спорт экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 14 ноября 2017) 
Двукратный олимпийский чемпион, ассистент генерального менеджера "Сент-
Луиса" и сборной Канады Мартин Бродер в интервью "СЭ" не стал 
комментировать информацию о возможном недопуске сборной России на 
Олимпиаду 2018 года в Пхенчхане и последующий за этим запрет на участие в 
Играх представителям КХЛ. Также легендарный голкипер "Нью-Джерси" сказал, 
что на данный момент команда Олега Знарка является главным фаворитом 
олимпийского хоккейного турнира. Нескрытая угроза. Олимпийский турнир 
может превратиться в посмешище 
- Слышали, что Россию могут не допустить до Олимпиады, и тогда КХЛ не 
исключает запрета на выступление в Корее своим игрокам?  
- Слышал, конечно. Но мне трудно что-то сказать по этому поводу, поскольку я 
не владею полной информацией. Для нас же это ничего не меняет. Мы 
продолжаем процесс подготовки к Олимпиаде ровно так, как и планировали. У 
нас хватает кандидатов из самых разнообразных лиг, не только из КХЛ. 
Посмотрим, как все сложится, но если помех не возникнет, то Россия 
определенно будет главным фаворитом олимпийского хоккейного турнира. Она 
просто не может не быть фаворитом с таким подбором игроков. 
Но Канада точно поборется за золото. Мы выстраиваем команду, против 
которой будет трудно играть всем. России - в том числе. Хотим собрать жесткий 
неуступчивый коллектив. И в этом нам здорово помогает Евротур. Есть 
возможность посмотреть на наших ребят в близких к олимпийским условиях. 
Мы привезли в Европу весь тренерский штаб целиком, привезли всех скаутов. 
Идет безостановочная работа, чтобы на Олимпиаде мы были готовы ко всему, 
что бы ни происходило.   

http://www.sport-express.ru/olympics/pyeongchang2018/hockey/news/martin-broder-
s-takim-podborom-igrokov-rossiya-ne-mozhet-ne-byt-glavnym-favoritom-olimpiady-
1334986/ 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1010681-nikita-zadorov-vystupat-pod-belym-flagom-pozorno-ja-by-ne-stal-igrat
https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1010681-nikita-zadorov-vystupat-pod-belym-flagom-pozorno-ja-by-ne-stal-igrat
http://kareliyanews.ru/nikita-zadorov-vystupat-pod-belym-flagom-pozorno-ya-by-ne-stal-igrat/
https://www.sports.ru/hockey/1057435815.html
http://www.hockey-world.net/nhl/183855-nikita-zadorov-vystupat-pod-nejtralnym-flagom-na-olimpiade-eto-pozorno
http://sport.business-gazeta.ru/news/204688/
http://nhl-news.ru/Novosti-NHL/zadorov-o-vystuplenii-na-oi-pod-neytralnym-flagom-eto-pozorno-i-nepatriotichno-u-nas-est
http://www.sport-express.ru/olympics/pyeongchang2018/hockey/news/martin-broder-s-takim-podborom-igrokov-rossiya-ne-mozhet-ne-byt-glavnym-favoritom-olimpiady-1334986/
http://www.sport-express.ru/olympics/pyeongchang2018/hockey/news/martin-broder-s-takim-podborom-igrokov-rossiya-ne-mozhet-ne-byt-glavnym-favoritom-olimpiady-1334986/
http://www.sport-express.ru/olympics/pyeongchang2018/hockey/news/martin-broder-s-takim-podborom-igrokov-rossiya-ne-mozhet-ne-byt-glavnym-favoritom-olimpiady-1334986/


 

 

Похожие сообщения (5): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 14 ноября 2017 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 14 ноября 2017 

• Sportbox.ru, Москва, 14 ноября 2017 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 14 ноября 2017 

• ХК Авангард (hawk.ru), Омск, 14 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

Курри: сборная России по хоккею будет безусловным фаворитом на ОИ-
2018 (ТАСС, Москва, 14 ноября 2017) 
В сентябре IIHF уведомила НХЛ, что игроки лиги с действующими контрактами 
не будут допущены до Олимпиады 
Хоккеисты сборной России будут фаворитами Олимпийских игр 2018 года в 
южнокорейском Пхенчхане. Такое мнение ТАСС высказал член совета 
директоров Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) и генеральный менеджер 
финского клуба "Йокерит" Яри Курри. 
В апреле Национальная хоккейная лига (НХЛ) объявила, что не будет 
приостанавливать регулярный чемпионат на время олимпийского хоккейного 
турнира. В сентябре Международная федерация хоккея (IIHF) уведомила лигу, 
что не допустит игроков с контрактом до Олимпиады-2018. Игроки НХЛ 
принимали участие в Олимпиадах с 1998 года, лига делала специальную паузу 
на время турнира. 
"В данной ситуации российская команда, безусловно, будет фаворитом 
олимпийского турнира. Но это хоккей, и турнир предстоит быть очень сложным 
для всех команд. Конкуренцию россиянам составят сборные Финляндии и 
Канады. У канадцев сейчас очень много хоккеистов выступают в Европе, 
поэтому Олимпиада без НХЛ не так сильно ослабит их национальную сборную, 
как многим кажется", - считает Курри. 
"Не стоит также забывать о командах Швеции и Чехии - они способны пройти 
далеко", - добавил собеседник ТАСС. 

http://tass.ru/sport/4727834 

Похожие сообщения (5): 

• Новости обо всем (newsae.ru), Москва, 14 ноября 2017 

• Margust (gazeta-margust.ru), Белгород, 14 ноября 2017 

• Sports.ru, Москва, 14 ноября 2017 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 14 ноября 2017 

• Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 14 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

КХЛ как организация 
 

Прыжок тигра (Sports.ru/tribuna, Москва, 14 ноября 2017) 
Российский хоккей за последние годы все больше превращается в отражение 
общества: слишком много горькой иронии, и слишком мало действительно 
крутых вещей, от которых эмоции бьют через край и про которые хочется 
рассказывать всем знакомым и незнакомым людям, даже если они фанаты 
бенди с тридцатилетним стажем. Триумфальные Квебек и Баффало сменяли 
унизительные Ванкувер и Прага, идею по-настоящему континентальной лиги 
вытеснил культ сборной, а легионеры окончательно отняли сон у некогда 
самого великого вратаря планеты. 

http://allhockey.ru/news/show/307172-Broder_Rossiya_ne_mozhet_ne_byt_glavnym_favoritom_OI_s_takim_podborom_igrokov
http://sport.business-gazeta.ru/news/204704/
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI799138_Martin_Broder_Jesli_pomeh_ne_vozniknet_to_Rossija_budet_favoritom_na_Olimpiade_2018
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI799138_Martin_Broder_Jesli_pomeh_ne_vozniknet_to_Rossija_budet_favoritom_na_Olimpiade_2018
http://www.hawk.ru/news/28712/
http://tass.ru/sport/4727834
https://newsae.ru/novosti/kurri_sbornaya_rossii_po_hokkeyu_budet_bezuslovnym_favoritom_na_oi-2018/
http://gazeta-margust.ru/kurri-sbornaya-rossii-po-khokkeyu-budet-bezuslovnym-favoritom-na-oi-2018
https://www.sports.ru/hockey/1057448352.html
http://www.sport-express.ru/olympics/pyeongchang2018/news/yari-kurri-sbornaya-rossii-bezuslovnyy-favorit-olimpiady-1335180/
https://by.tribuna.com/hockey/1057448704.html


 

 

За 10 лет с момента создания, КХЛ успела подарить нам всем надежду на 
светлое будущее, которую потом сама же и придушила: слишком много 
метаний, слишком много непонятных решений и слишком много интересов 
сборной. Впрочем, бывало и круто: помимо "великих времен" лиги были еще 
"Сибирь", "Трактор", "Атлант" (мы помним), а также просто сказочный ХК МВД 
(Олег Валерьевич тогда был чуть менее нервным). Юбилейный сезон 
начинался с обилия шуток про базовые клубы, тотальной мобилизации и 
несколько показной риторики "буду смотреть НХЛ, а Чернышенко должно быть 
стыдно". Теперь, когда позади аж половина регулярного чемпионата (как 
обычно жестоко избитого ради сборной), следует признать: в целом неплохо, 
если не смотреть на первую строчку "Запада". А если посмотреть на таблицу 
"Востока", то там все как вы любите: конкуренция, веселый "Салават", 
скрипящая "Магнитка", и три мужика из Казахстана, которые всех раскидали. И 
главное (для людей, которые видят плей-офф только по праздникам): "Амур" в 
двух очках от восьмерки, и с двумя матчами в запасе.  
Любимое днище в рамках КХЛ попало в плей-офф один раз целых 5 лет назад, 
где благополучно скончалось, попав под каток из Омска. Принято считать ТОТ 
САМЫЙ сезон лучшим в истории хабаровского хоккея, но все несколько 
тоньше: резво стартовав и устраивая побоища буквально со всеми подряд, 
"Амур" к середине чемпионата сдал физически, и в плей-офф заполз буквально 
"на флажке", едва не пропустив туда Новокузнецк (да, 5 лет назад "Кузня" была 
в шаге от плей-офф). 
В Хабаровске в этом году отмечают не только 10 лет в КХЛ, но и 60 лет 
большому (и не очень) хоккею в городе. И если быть предельно честным, перед 
стартом сезона был лишь скепсис и желание поставить на отставку главного 
тренера к ноябрю. Ушел прекрасный тренер вратарей Мишин, в роли центра 
первого звена играл Томаш Зогорна, а ведущим защитником команды, 
несмотря на подписание Михала Йордана, по-прежнему был Виталий Атюшов. 
Ах да, было еще подписание Марека Квапила, но все закончилось травмой на 
предсезонке, проблемами с попаданием в состав, и расторжением контракта. 
Впрочем, остались еще и шутки про чеха и кальян, но это уже из другой оперы. 
Происходило это все на фоне экстренного введения рейтинга для команд КХЛ и 
стремительно-назидательного исключения Новокузнецка, что породило немало 
изощренных проклятий в адрес человека с чересчур гладкой головой. 
Как "Амур" начал сезон? Великолепно: сумел набрать очки на выезде. Да, для 
хабаровской команды это прекрасное достижение, в прошлом сезоне "тигры" от 
соперника увозили 1,07 очка с игры, забрасывая в среднем 1,6 шайб за игру, в 
текущем - 1,31 очка и 1,88 шайб за одну игру на выезде. После определенного 
гостевого прогресса, ожидания от домашней серии были высоки и "Амур" их 
совершенно не оправдал, устроив себе настоящее чистилище длиной в 9 
матчей без побед: ирония заключалась в том, что команда показывала 
целостный хоккей, и выходила на лед прежде всего играть, а не мешать это 
делать сопернику. Даже в матчах с ЦСКА и "Йокеритом" хабаровчане старались 
использовать свои лучшие качества, не сбиваясь в примитивный откат - да, 
может это безрассудство с точки зрения результата, но, на мой скромный 
взгляд, лучше привлекать болельщика качественной игрой, чем мучаться 60 
минут, в надежде зацепить хоть какие-то очки. 
Фортуну удалось поймать после матча с "Динамо", где победу вырвали 
буквально зубами. После нее начался форменный апокалипсис: два поражения 
в основное время за 12 игр, вынос в течение месяца семи команд, идущих в 
кубковой восьмерке на Востоке, и график набора очков, совпадающий только с 
одной командой лиги: она из Санкт-Петербурга и ее не очень любят. 



 

 

Как уже было отмечено, этот успех не пришел из ниоткуда: "Амур" старался 
играть в свой хоккей с самого старта - возвращение в борьбу за плей-офф это 
осязаемый и вполне заслуженный результат титанических усилий всей 
команды и тренерского штаба. И все же от выделения отдельных личностей, 
делающих игру когда кажется, что все летит в Чебаркуль не обойтись даже в 
случае "Амура". 
Ключевым периодом в олимпийский сезон будет отрезок ноябрь-декабрь, после 
которого практически на 100% станет понятен состав участников Кубка 
Гагарина от Востока. Вакантные места в восьмерке определенно есть, и 
"Амуру" предстоит невероятно плотная борьба длиной в 2 месяца, результат 
которых может дать гарантию непопадания в список на исключение из лиги по 
итогам юбилейного сезона. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/iceraccoon/1472872.html 

К заголовкам сообщений 

Крис Ли: "Думал, что СКА не проиграет ни одного матча в этом году" 
(Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 14 ноября 2017) 
Защитник магнитогорского "Металлурга" Крис Ли, который участвовал в летнем 
лагере "Лос-Анджелеса". 
Напомним, что в текущем сезоне невские армейцы установили рекорд по 
количеству выигранных встреч кряду, который составил 20 матчей. 
- Что вас удивило в этом сезоне КХЛ? - вопрос Ли. 
- Честно говоря, я думал, что СКА не проиграет ни одного матча в этом году. 
Увидел "Йокерит", выигравший 16 встреч подряд. Было и еще несколько 
безумных серий. "Барыс" лидирует в своей конференции Невероятно, что Доузи 
(Найджел Доус - Прим. "СЭ") идет по графику "гол за игру". Много сюрпризов, в 
общем. 

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kris-li-dumal-chto-ska-ne-proigraet-ni-
odnogo-matcha-v-etom-godu-1335128/ 

Похожие сообщения (3): 

• Sports.kz, Караганда, 14 ноября 2017 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 14 ноября 2017 

• Чемпионат.com, Москва, 14 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

Владимир Крикунов заявил, что паузу на Евротур нужно отменить 
(Чемпионат.com, Москва, 14 ноября 2017) 
Главный тренер екатеринбургского "Автомобилиста" Владимир Крикунов после 
матча с нижегородским "Торпедо" (4:2) выразил уверенность в необходимости 
отмены перерыва в чемпионате Континентальной хоккейной лиги на матчи 
сборных. 
"Из сборных игроки приехали поднагруженные. Они играли в это время, были 
без подготовки, поэтому мы не ждали от них чего-то. Считаю, что надо 
отменить паузу на Евротур", - передает слова Крикунова корреспондент 
"Чемпионата" Антон Никитин.  

https://www.championat.com/hockey/news-2954081-vladimir-krikunov-zajavil-chto-
pauzu-na-evrotur-nuzhno-otmenit.html 

Похожие сообщения (2): 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 14 ноября 2017 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/iceraccoon/1472872.html
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kris-li-dumal-chto-ska-ne-proigraet-ni-odnogo-matcha-v-etom-godu-1335128/
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kris-li-dumal-chto-ska-ne-proigraet-ni-odnogo-matcha-v-etom-godu-1335128/
https://www.sports.kz/news/kris-li-neveroyatno-chto-dous-idet-po-grafiku-gol-za-igru
http://www.khl.ru/news/2017/11/14/367851.html
https://www.championat.com/hockey/news-2953851-li-chestno-govorja-ja-dumal-chto-ska-ne-proigraet-ni-odnogo-matcha-v-etom-godu.html
https://www.championat.com/hockey/news-2954081-vladimir-krikunov-zajavil-chto-pauzu-na-evrotur-nuzhno-otmenit.html
https://www.championat.com/hockey/news-2954081-vladimir-krikunov-zajavil-chto-pauzu-na-evrotur-nuzhno-otmenit.html
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/vladimir-krikunov-pauzu-na-evrotur-nuzhno-otmenit-1335331/


 

 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 14 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

 
КХЛ: новости клубов 

 

"Спартак" ломает Мозякина, Шипачев забивает за СКА, Еременко топит 
"Куньлунь" (Советский спорт, Москва, 14 ноября 2017) 
Обо всем этом и других главных событиях российского хоккея - в ежедневном 
обзоре "Советского спорта". 
"Спартак" сломал Мозякина  
Московское противостояние "Спартака" и "Магнитки" интриговало, в первую 
очередь, потенциальным возвращением в состав "Металлурга" защитников 
Криса Ли и Алексея Береглазова. Ли все болельщики могли увидеть в составе 
сборной Канады на Кубке "Карьяла". Это означало, что пока Береглазов 
тренируется с командой в Магнитогорске, канадец будет выходить на игру со 
"Спартаком" с листа. Хотя то, что все игроки и тренеры прекрасно знакомы 
старым новым "металлургам", серьезно облегчало задачу. 
Ли с ходу получил больше 27 минут игрового времени, Береглазов провел на 
площадке тоже больше 20. При этом канадец получил сразу два удаления, и 
хотя оба защитника сыграли более-менее достойно, панацеей от всех 
магнитогорских бед эти возвращенцы не стали. К тому же "Спартак" сегодня 
одна из самых горячих команд лиги, и в матче против красно-белых непросто 
всем. 
А на "Металлург" свалилась еще одна проблема, своими масштабами с 
которой, пожалуй, не может сравниться ни одна другая неприятность. В 
третьем периоде при счете 2:2 травму получил Сергей Мозякин. Капитан 
магнитогорцев к тому моменту успел отметиться заброшенной шайбой, которая 
стала для нападающего 299-й в регулярных сезонах КХЛ. А потом, казалось бы, 
в совершенно рядовом столкновении у борта с Алексеем Пепеляевым Мозякин 
упал и схватился за ногу. С помощью врача Сергей ушел в раздевалку, а потом, 
переодевшись, вышел досматривать матч к бортику. 
Судя по всему травма Мозякина оказалась не очень серьезной, но, понятно, что 
такого игрока "Металлургу" не хватало в концовке матча, а особенно во время 
буллитов. "Магнитка" опять проиграла. Произведенные перестановки пока не 
позволили улучшить результаты.  
Что за "Вегас", что за СКА  
Вадим Шипачев дебютировал во Владивостоке, вернувшись обратно в состав 
СКА. И не просто дебютировал, а забил гол, который в итоге оказался 
победным. Да, в "Вегасе" он тоже отличился в своей первой игре и так же гол 
для Вадима сделали его партнеры. Что происходило потом, вы все прекрасно 
знаете. 
Но, очевидно, что в СКА ничего подобного не произойдет. Здесь он получает 
достаточное количество игрового времени, выходит на реализацию 
большинства, имеет Сергея Плотникова и Никиту Гусева, третьего бомбардира 
КХЛ в этом сезоне, в качестве партнеров. Некоторое время назад в адрес 
Шипачева прозвучали слова от Геннадия Тимченко, обещавшего закрыть 
дорогу Вадиму в олимпийский состав сборной России. Но задача у нашей 
команды на Играх одна и разбрасываться мастерами уровня Шипачева было 
бы глупо. К февралю форвард должен успеть набрать хорошую форму. 
Прекрасно видно, что Шипачев получает удовольствие от возвращения в 
Санкт-Петербург, и как рады ему остальные игроки СКА. Старые обиды должны 

http://sport.business-gazeta.ru/news/204761/


 

 

быть забыты ради общей олимпийской цели, а к тому, что в рамках внутреннего 
чемпионата питерцы сделали еще один шаг, который лишь усиливает их отрыв 
ото всех остальных конкурентов, кажется, мы уже привыкли и даже не 
обращаем на это внимания.  
Три по 44 от Еременко  
Московское "Динамо" отправилось в дальневосточный выезд и одержало 
тяжелейшую победу в серии буллитов над "Куньлунь Ред Стар" (2:1). Одним из 
главных героев встречи стал голкипер бело-голубых Александр Еременко. Он 
отразил 44 броска по своим воротам и ни разу не дал себя переиграть во время 
буллитной серии. Это стало повторением личного рекорда для Александра в 
рамках регулярных сезонов. Интересно, что все матчи с таким показателем 
голкипер провел в 2017-м году, хотя в апреле ему исполнилось уже 37 лет. 
Ранее в этом сезоне Еременко сумел 44 раза остановить броски игроков 
"Йокерита". Тот матч тоже завершился буллитной победой "динамовцев" (2:1). 
А в январе "Динамо" обыграло ЦСКА (1:0), с теми же 44-мя отраженными 
бросками от своего голкипера. 
Но вообще главное рекордное достижение Еременко - это 49 отраженных 
бросков за матч. Но это была встреча со СКА в плей-офф, в которой было 
сыграно сразу два овертайма. И в той игре "Динамо" победить не сумело. 
Куда падает "Куньлунь"?  
В то же время "Куньлунь", который доминировал большую часть времени на 
площадке в матче против "Динамо", опять проиграл. С 6 октября китайский клуб 
провел 13 матчей и сумел добыть только лишь три победы. В Китае не спешат 
принимать кадровых решений по генеральному менеджеру и главному тренеру 
в одном лице - Майку Кинэну, а вот в России руководители клубов наверняка 
бы уже давно задались вопросом о необходимости перемен. 
Посмотрите на "Йокерит" или "Барыс". Эти команды так же, как и "Куньлунь" не 
ограничены лимитом на легионеров, сковывающим российские клубы. И вот 
"Барыс" уже на первом месте в Восточной конференции, а "Йокерит" некоторое 
время назад по потерянным очкам и вовсе занимал первое место во всей лиги. 
Очевидно, что при правильном подходе и "Куньлунь" мог бы быть где-то там же 
наверху, но вместо этого команда Железного Майка не попадает в зону плей-
офф на Востоке, а потерянным очкам и вовсе лишь 11-я в своей конференции. 
Бытует мнение, что Илья Воробьев стал с "Металлургом" обладателем Кубка 
Гагарина 2016-го года на багаже Майка Кинэна, у которого работал ассистентом 
в тренерском штабе. Теперь же, когда багаж канадца закончился, "Магнитка" 
посыпалась, а Воробьев лишился места. Но по тому, что мы видим сейчас в 
"Куньлунь Ред Стар", логичнее было бы предположить, что это Кинэн выиграл 
трофей в 2014-м благодаря Воробьеву, а оказавшись в Китае без него, уже не 
очень и справляется.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1010931-spartak-lomaet-mozjakina-
shipachev-zabivaet-za-ska-eremenko-topit-kunlun 

К заголовкам сообщений 

Возвращение Ли, Береглазова и травма Мозякина (Спорт экспресс (sport-
express.ru), Москва, 14 ноября 2017) 
"Металлург" еще не вышел из кризиса, а "Спартак" продолжает побеждать 
ГЕННАДИЙ ИВАНОВИЧ ПЕРЕЖИВАЕТ  
Вице-президент "Металлурга" Геннадий Величкин был на взводе еще за два 
часа до игры. 
- Остолоп, дурак, - кричал он на меня почему-то. - Охрана, вызовите охрану. 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1010931-spartak-lomaet-mozjakina-shipachev-zabivaet-za-ska-eremenko-topit-kunlun
https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1010931-spartak-lomaet-mozjakina-shipachev-zabivaet-za-ska-eremenko-topit-kunlun


 

 

Охрана пришла и топталась рядом, не понимая, что происходит. 
Потом через какое-то время удалось понять, что ему не нравилась 
интерпретация увольнения Илья Воробьева с поста главного тренера. Мне-то 
казалось, Воробьева просто сделали крайним, а виноваты в проблемах как раз 
менеджеры, которые не сумели найти игроков для команды. 
В принципе, что тут такого? Нет же одного виновного в проблемах. Тогда было 
бы слишком легко все исправить. Но проблемы никуда не делись. 
Величкин поддерживал в себе огонь и во время матча, бушуя за ложей прессы. 
Виноваты были только арбитры и еще кто-то, кого он уволить не мог. Казалось, 
что через час после игры он успокоился, но ничуть не бывало. 
- Идите отсюда, - прогнал он журналистов от раздевалки команды. - С судьями 
идите говорите. Коршуны тут собрались. 
Хорошо, что к этому времени все дела уже были сделаны, а то бы он легко 
сорвал работу. 
- Идите у судей спросите, почему они пропустили удар коленом в Сергея 
Мозякина, - кричал он вслед. - У них узнайте. 
Так-то это штраф. Наказывали и за меньшее. 
Самый яркий момент этого матча случился в третьем периоде. После 
столкновения с Алексеем Пепеляевым со льда не смог подняться Сергей 
Мозякин. Он все-таки добрался до скамейки, посидел, послушал колено и 
пошел в раздевалку. Шел он медленно, чувствовалось, что ему очень больно. 
Впрочем, госпитализация не потребовалась, Мозякин пришел на скамейку уже в 
спортивной одежде и, морщась, смотрел на буллиты. Без него партнеры 
исполняли послематчевые броски так, словно впервые вышли на лед на таком 
уровне. Можно, например, посмотреть, как последний бросок исполнил Денис 
Кокарев, которого недавно выменяли на Косова. Он бросил просто, да еще и 
слабо. 
Никто, понятно, не говорил, что с Мозякиным, но такие новости не обрастают 
подробностями слишком быстро. Ясно лишь одно - он повредил колено. 
Арбитр Алексея Пепеляева не удалил, а защитник красно-белых недоуменно 
пожимал плечами в раздевалке. 
- Там ничего такого не было, - говорил он. - Я точно не собирался наносить 
травму Сергею. Просто так получилось. 
АНГЛИЙСКИЙ БЕРЕГЛАЗОВА  
Первый матч за "Металлург" в этом сезоне провел не только Крис Ли, но и 
Алексей Березглазо в, который еще неделю назад играл за "Хартфорд" в АХЛ. 
- Агент же утверждал, что вы через месяц игры в лиге поедете в "Рейнджерс", - 
удивлялись журналисты. 
- Мне сказали работать, клуб все устраивало, но квартиру надо было снимать 
именно в Хартфорде, - ответил Алексей. 
- Вы вернетесь за океан? 
- Меня будут ждать в следующем сентябре. 
- Каким вы нашли "Металлург"?  
- Команда боевая, будет биться за победу. 
Березглазов за это время ничуть не изменился. Я попытался задать ему вопрос 
на английском, но он промолчал. 
- Английский вы там выучили? - чуть позже спросили у него. 
- На уровне Шевченко, - ответил Алексей. 
У меня был гарлемский акцент. 
РАЗБИТОЕ СТЕКЛО  



 

 

В раздевалке "Спартака" я пытался узнать, что чувствовали себя игроки, 
которые во время матча попадали в восьмерку плей-офф, но все-таки к концу 
встречи вылетели оттуда. 
- А мы и не поняли, - развел руками Артем Воронин. - Мы в это время на лавке 
сидели. 
- У нас свой плей-офф был, - добавил Артем Подшендялов. 
Еще чуть-чуть и команда все-таки попадет туда, если сохранит темп. Но каких-
то мелочей не хватает. Могли же победить и в основное время. 
Интересно, что Алексей Жамнов остался на скамейке, хотя планировалось, что 
после Евротура Вадим Епанчинцев останется со своими привычными 
помощниками. Впрочем, раз это работает, то зачем же все менять. 
Самым грустным со стадиона уходил фотограф КХЛ Юрий Кузьмин. Второй 
матч подряд ему разбивают защитное стекло на камере. Правда, первый раз 
это случилось на матче "Динамо", но ведь обычно оно держит долго. 
- Видимо, мне продали плохое стекло, - расстраивался он. - Или у Мозякина 
бросок сильный. 
Да-да, стекло сломал именно Мозякин. 
ТРАВМА БЕСПАЛОВА  
У спартаковцев очень неплохой матч провел вратарь Маркус Свенссон, хотя в 
начале встречи он заметно нервничал. Играл бы Никита Беспалов, но перед 
перерывом он получил травму руки и еще потерял 159 тысяч рублей за 5+20, 
выписанные пост-фактум. Беспалов формально был дисквалифицирован на 
одну игру, но он бы и так не вышел на лед. 
- Главное, что я так и не понял, за что мне "до конца игры", - сказал Беспалов. - 
Я же едва-едва Алексея Терещенко блином коснулся. 
- Это автоматические наказание - 5+20, - напомнил я. 
- А, ну тогда все по делу. Жаль, конечно. 
На матч с "Металлургом" красно-белые не сделали традиционных ставок, так 
как никто в команде не играл в Магнитогорске. Так красно-белые остались без 
ужина, но поедят, когда в восьмерку попадут. Через два дня будет отличная 
возможность.  

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/vozvraschenie-li-bereglazova-i-
travma-mozyakina-1335381/ 

К заголовкам сообщений 

Величкин обругал журналистов и предложил обратиться к арбитрам КХЛ 
(Р-Спорт, Москва, 14 ноября 2017) 
Вице-президент магнитогорского "Металлурга" Геннадий Величкин в крайне 
нецензурной форме отказался от общения с журналистами после матча 
регулярного чемпионата КХЛ с московским "Спартаком". 
"Спартак" во вторник обыграл по буллитам "Металлург" со счетом 3:2. По ходу 
третьего периода лидер "Магнитки" Сергей Мозякин получил травму колена, из-
за которой не смог доиграть встречу. 
Величкин около раздевалки "Металлурга" в крайне нецензурной форме отказал 
журналистам в общении, несколько раз оскорбив представителей СМИ. Гнев 
вице-президента "Магнитки", по всей видимости, был вызван работой арбитров 
встречи. "Идите у судей спросите. Мозякина ломают, бьют в колено", - отметил 
Величкин, добавив после этого еще одно оскорбление в адрес журналистов и 
назвав их "коршунами".  

https://rsport.ria.ru/hockey/20171114/1128666003.html 

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/vozvraschenie-li-bereglazova-i-travma-mozyakina-1335381/
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/vozvraschenie-li-bereglazova-i-travma-mozyakina-1335381/
https://rsport.ria.ru/hockey/20171114/1128666003.html
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К заголовкам сообщений 

Мастер-класс от Занковца. Почему "Салават Юлаев" снова проиграл 
(Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 14 ноября 2017) 
"Салават Юлаев" потерпел поражение в Братиславе, уступив "Словану" со 
счетом 2:3. О том, почему ошибается Ларсен, о главной на сегодня проблеме 
Вестерлунда и о лучшем матче "Слована" в сезоне - в материале спортивной 
редакции "БИЗНЕС Online". 
25 МИНУТ ЛАРСЕНА 
Пауза в чемпионате должна была сказаться на отяжелевшем в последних играх 
"Салавате Юлаеве" в лучшую сторону. Перезагрузить, забыть о болезненных 
поражениях во Владивостоке и Хабаровске. Но получилось все не так. 
Первый период игры со "Слованом" оказался одним из самых сложных для 
команды в 31 сыгранном матче. Словно всю паузу хоккеисты провели под 
штангой и вышли на лед только в Братиславе. Словаки были свежее, легче и 
увереннее, что вообще в дебютах игр им не свойственно - лишь четыре (!) раза 
в сезоне они выигрывали в первом периоде. "Салават" стал пятой командой в 
этом коротком списке. 
Хуже всех пришлось Филипу Ларсену. Чуть расслабившись, он потерял 
контроль над шайбой и вместо передачи партнеру получился обрез на 
соперника. Впрочем, ошибки Ларсена - дело спорное. Ошибался он чаще, чем, 
скажем, Александр Логинов, но и времени на льду провел на 10 минут больше. 
Во встрече со "Слованом" датчанин сыграл 25 минут и снова это был лучший 
показатель в команде. Его ценят и есть за что, но подобные ошибки всегда 
запоминаются больше. Тем более, что терять концентрацию на третьей минуте 
матча выглядит не вполне профессиональным. 
ВОЗВРАЩЕНИЕ УМАРКА 
Эркка Вестерлунд упрямо наигрывал звено Линус Умарк - Илья Зубов - Антон 
Бурдасов, пожертвовав тройкой легионеров. Вячеслав Солодухин, тем 
временем, снова мучился вместе с Йоонасом Кемппайненом и Теему 
Хартикайненом, как и тройка, упомянутая выше. Номинально второе звено 
Зубова проводило в таком составе третий матч, без видимых успехов.  
Чисто логически оно выглядело перспективно: Зубов и Умарк должны были 
креативить, выводя на бросок Бурдасова. В первой игре, с "Адмиралом", так и 
было, экс-форвард ЦСКА нанес за матч 11 бросков. Но потом уровень 
активности стал спадать, а в первом периоде игры со "Слованом" это сочетание 
разочаровало окончательно. 
К чести Вестерлунда, он не стал уперто смотреть на то, как не получается у 
двух ведущих звеньев забить и сделал две точечные перестановки, которые 
явно напрашивались - вернул Умарка к Кемппайнену, а во вторую тройку 
поднял Артема Федорова. В результате, заиграло и первое звено, и второе. 
Возможно, решись на этот шаг Вестерлунд раньше, "Салават" бы раньше и 
забил, не оставляя все на последние пять минут. 
ПРОБЛЕМА ВЕСТЕРЛУНДА - В АТАКЕ 

https://profi-news.ru/sport/20171114/600818/
https://sport.mail.ru/news/hockey-khl/31638919/
https://by.tribuna.com/hockey/1057460445.html
http://fanat1k.ru/news-186461-velichkin-obrugal-zhurnalistov-i-predlozhil-obratitsya-k-arbitram-khl.php
https://www.sports.ru/hockey/1057459619.html
https://www.pressball.by/news/hockey/279167


 

 

Закомплексованность в атаке видится сейчас главной проблемой Уфы. В 
последних пяти играх лишь в одной было заброшено больше двух шайб. Даже 
Умарк, которому, учитывая текущие переговоры о новом контракте, нужно 
показывать свою лучшую игру, думает дольше обычного. Эпизод во втором 
периоде, когда он оказался один на один с Якубом Штепанеком, но не бросил, а 
уехал с шайбой за ворота, может аукнуться агенту игрока при новых прениях. 
Впрочем, отсутствие свежего взгляда и уверенности в атаке касается всех 
игроков "Салавата". Игорь Макаров оставался один на пятаке и без помех 
пытался переиграть сидевшего на коленях Штепанека, но действовал беззубо. 
Не забив в том моменте игрок совсем пропал. Больше по воротам за весь матч 
Макаров не бросил ни разу. 
Михаил Юньков, забив в первой же игре за "Салават", вдруг тоже скис. В 
последних семи матчах бросил по воротам лишь три раза. Впрочем, ему теперь 
будут искать новое звено - Федоров с Юньковым еще раз выйдет вряд ли. 
Игроку олимпийской сборной нашли звено в Братиславе. 
Вернуть живость в атаке Вестерлунду нужно раньше, чем команда начнет 
испытывать турнирные трудности. Хотя бы такую же, какая была в "Йокерите" 
тех лет, когда его возглавлял нынешний тренер "Салавата". В противном 
случае, нервы у руководителей клуба могут не выдержать и эту живость будет 
возвращать кто-то другой. 
ЛУЧШИЙ МАТЧ "СЛОВАНА" 
"Слован" вообще провел свой лучший матч в сезоне. Играл строго, и если 
проблемы с игровой дисциплиной были, то с концентрацией - нет. Начал 
"Салават" слабо - хозяева стали давить, играть в чужой зоне, далеко отодвинув 
шайбу. Стоило уфимцам выправить игру - словаки опустились к своим воротам, 
обороняясь всей пятеркой.  
"Салават" бросил по воротам Штепанека 61 раз за матч, из которых 21 не 
попали в створ, 24 из 26 - отбил вратарь, но еще 14 приняли на себя 
защитники. Несмотря на то, что уфимцы провели с шайбой в зоне атаки почти 
15 минут за матч (14:37 против 5:25 у "Слована"), забить они смогли лишь в 
последние 10 минут, когда хозяева создали задел в три гола. 
Эдуард Занковец показал своему уфимскому коллеге, как нужно выигрывать 
матчи, когда не получается взять мастерством. Потому что порядок всегда бьет 
класс, сколько бы трюков не придумывал Умарк. 

http://sport.business-gazeta.ru/article/204681/ 

К заголовкам сообщений 

Кожевников: в "Салавате" 3-й год что-то непонятное, значит, дело в 
руководстве (Чемпионат.com, Москва, 14 ноября 2017) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников поделился мнением 
о проблемах "Салавата Юлаева", который проиграл четыре из последних пяти 
матчей. 
"В "Салавате" уже третий год что-то непонятное происходит. Команда очень 
хорошая, но еще раз показали, что проблемы есть. Запас очков у них пока есть. 
Может быть, под нагрузкой сейчас. Трудно сказать, но явно что-то происходит. 
Коллектив солидный. По набору игроков - четвертая-пятая, как и в прошлом 
году, а игры по-прежнему нет. Значит, что-то в руководстве, надо менять что-то. 
Уфа и в прошлом сезоне, и в этом ошиблась с вратарями. Но в нынешних 
поражениям Скривенс ни при чем, там защита плохо играет. Вроде бы тренер - 
специалист по обороне, как все говорили перед сезоном. Неудачный 
эксперимент. Давно говорил, что этот эксперимент с финнами неудачный на 

http://sport.business-gazeta.ru/article/204681/


 

 

длинный отрезок. Хоть 10 человек приглашать, толку никакого, команды нет", - 
сказал Кожевников в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Дарьей 
Тубольцевой.  

https://www.championat.com/hockey/news-2953721-kozhevnikov-v-salavate-3-j-god-
chto-to-neponjatnoe-znachit-delo-v-rukovodstve.html 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 14 ноября 2017 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 14 ноября 2017 

• Sports.ru, Москва, 14 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

Евгений Хацей: "Ставка на молодежь позволила "Югре" поднять 
посещаемость" (Russia-hockey.ru, Москва, 14 ноября 2017) 
О рестарте "Югры" в регулярном чемпионате КХЛ - генеральный менеджер 
клуба, для Russia-Hockey.ru  
ШЭН НЕ ЗАТЕРЯЛСЯ И В МОЛОДЕЖНОЙ СБОРНОЙ  
- Надеемся, что перерыв на Евротур пошел на пользу команде, - начал чемпион 
России-2004, обладатель Кубка европейских чемпионов-2005. - Тренерский 
штаб Анатолия Емелина предоставил игрокам два дня отдыха, затем началась 
интенсивная работа - и на "земле", и на льду. В функциональном плане 
однозначно должны прибавить.  
- Все ли игроки "Югры" уже вернулись с турниров сборных?  
- Уже в команде и победитель Кубка Карьялы финский форвард Савинайнен, и 
лидер обороны чешской сборной Витасек. Все готовятся к домашней встрече с 
"Сибирью", которая накануне крупно уступила в Нижнекамске и в Ханты-
Мансийск едет предельно мобилизованной.  
Также хотели бы поздравить нашего 18-летнего форварда Павла Шэна с 
серебряным дебютом в молодежной сборной России. Несмотря на то, что на 
Турнире четырех выступали в основном 19-летние хоккеисты, Шэн не затерялся 
и подтвердил тот прогресс, который мы видели и в составе нашей команды.  
СЕРИЯ "МАМОНТОВ ЮГРЫ" ИЗ 10 ПОБЕД БЕСПРЕЦЕДЕНТНА  
- В 10 матчах за "Югру" Шэн уже забил два гола.  
- Молодых игроков не надо перехваливать - но надо отмечать. Вообще нас 
радует, что тренерский штаб "Югры" активно привлекает молодежь, она 
вытесняет ветеранов, с некоторыми из которых мы расстаемся.  
Из молодых Анатолий Емелин и его помощники отмечают защитников 
Мелякова и Юшкевича, форвардов Беляева и того же Шэна. Мы вместе с 
тренерским штабом - самые заинтересованные зрители на многих матчах 
"Мамонтов Югры", у которых продолжается серия из 10 побед и которые 
уверенно лидируют в Восточной конференции.  
На наш взгляд, "Мамонты" в этом сезоне выдают во многом беспрецедентную 
серию для молодежного хоккея, который в принципе не отличается 
стабильностью результатов. При этом состав нашей команды МХЛ на 95 
процентов сформирован из югорских воспитанников, так что у "Югры" хорошее 
будущее.  
- Не опасаетесь, что ставка на молодежь повлияет на посещаемость матчей?  
- Нет, таких опасений нет. Наоборот, последние статистические данные 
показывают, что, если сравнивать с прошлым сезоном, "Югре" удалось 
увеличить посещаемость домашних матчей на 10 процентов. То есть аудитория 
каждой домашней встречи увеличилась примерно на 300 человек.  

https://www.championat.com/hockey/news-2953721-kozhevnikov-v-salavate-3-j-god-chto-to-neponjatnoe-znachit-delo-v-rukovodstve.html
https://www.championat.com/hockey/news-2953721-kozhevnikov-v-salavate-3-j-god-chto-to-neponjatnoe-znachit-delo-v-rukovodstve.html
http://allhockey.ru/news/show/307186-Kozhevnikov_v_Salavate_uzhe_tretij_god_chto_to_neponyatnoe_proishodit
http://sport.business-gazeta.ru/news/204725/
https://www.sports.ru/hockey/1057447860.html


 

 

Считаем, что ставка на молодежь и на своих воспитанников позволяет нам 
привлечь дополнительную аудиторию. Уверены, что на каком-то этапе это 
отразится и на результатах "Югры", и на ее перспективах. Позитивные 
тенденции будем закреплять.  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/khatsey_stavka_na_molodezh_pozvolila_yugre_podnyat_
poseschaemost/ 

Похожие сообщения (4): 

• Чемпионат.com, Москва, 14 ноября 2017 

• Sports.ru, Москва, 14 ноября 2017 

• Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 14 ноября 2017 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 14 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

"Ягр - хоккейный терминатор. Он забивал в НХЛ, когда я еще не родился" 
(Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 14 ноября 2017) 
Лидер обороны "Нефтехимика" Дамир Шарипзянов, арендованный 
нижнекамским клубом у "Лос-Анджелеса", в интервью "СЭ" рассказал о том, как 
познакомился со своим агентом Игорем Ларионовым и тяжело ли работать с 
Андреем Назаровым, а также вспомнил, как выступал в юниорской лиге 
Онтарио против Коннора Макдэвида.  
В КАНАДЕ СКУЧАЛ ПО РУССКОЙ ЕДЕ  
- Это ваш первый сезон в КХЛ. Как осваиваетесь в новой лиге?  
- Полный порядок, ощущения только положительные. Приехал в родную 
команду, много друзей, отличные игроки, тренеры. Не сглазить бы, но пока 
хорошо идем в таблице. Есть доверие от Андрея Назарова, которое стараюсь 
оправдать. И к большим площадкам я быстро привык, с этим вообще не 
возникло никаких проблем.  
- Насколько важно, что вернулись именно в родной город - Нижнекамск?  
- Это самое главное. В другую команду КХЛ, скорее всего, я бы не вернулся. С 
детства хотел играть за "Нефтехимик". А тут и права на меня принадлежат 
родному клубу, и я не мог допустить, чтобы первый матч в КХЛ провел за 
какую-то другую команду. С детства ждал этого момента. Смотрел хоккей на 
нашей арене и очень хотел на ней сыграть, просто не знал, когда это 
произойдет. И вот случилось.  
- Чего больше всего не хватало за границей?  
- Семьи и друзей. Очень скучал по близким и по городу. Люблю Нижнекамск - он 
маленький, но уютный. Еще скучал по русской еде. Очень люблю манты - их 
особенно не хватало.  
- Кто сыграл главную роль в вашем возвращении в Россию?  
- Генеральный менеджер "Нефтехимика" Раиль Якупов. Он хотел меня видеть в 
команде. Ну и Игорь Ларионов, мой агент. Они этот вариант обсудили и 
предложили мне. Последнее слово оставалось за мной, и я решил на год 
вернуться в Нижнекамск.  
- Почему не остались играть в АХЛ? Были бы на виду у менеджмента "Кингз".  
- В прошлом сезоне я сыграл не так много в АХЛ, как хотелось бы. Мне 
доверяли мало времени на льду, не давали шанса, хотя я не был слабее тех, 
кто играл чаще. И я решил, что вместо того, чтобы сидеть в запасе за несколько 
тысяч километров от дома, лучше играть на родине и набираться опыта.  
- Генменеджер "Лос-Анджелеса" Роб Блэйк занимал аналогичную должность в 
фарм-клубе и хорошо знает ваши возможности.  

http://russia-hockey.ru/articles/persons/khatsey_stavka_na_molodezh_pozvolila_yugre_podnyat_poseschaemost/
http://russia-hockey.ru/articles/persons/khatsey_stavka_na_molodezh_pozvolila_yugre_podnyat_poseschaemost/
http://russia-hockey.ru/articles/persons/khatsey_stavka_na_molodezh_pozvolila_yugre_podnyat_poseschaemost/
https://www.championat.com/hockey/news-2953729-hacej-jugra-uvelichila-poseschaemost-na-10-eto-zasluga-i-nashej-molodjozhi.html
https://www.sports.ru/hockey/1057447004.html
https://by.tribuna.com/hockey/1057447181.html
http://allhockey.ru/news/show/307209-Hacej_Yugra_uvelichila_poseschaemost_na_10_stavka_na_molodezh_uveren_pomogla


 

 

- Блэйк - один из тех, кто просматривал меня еще в лиге Онтарио и приглашал 
в "Кингз". Все, что касалось отъезда в КХЛ, обсуждалось между ним и Игорем 
Николаевичем (Ларионовым). Пришли к выводу, что вариант хороший. Я знаю, 
над чем конкретно мне нужно работать, какие замечания были к моей игре. 
Главное пожелание - улучшить катание.  
- Именно эти замечания помешали сыграть больше матчей в прошлом сезоне 
АХЛ?  
- Возможно. Я с себя ответственности не снимаю. Я не был настолько хорош, 
насколько мог быть, чтобы показать себя тренерам команды. Что-то не 
склеилось. Но надо думать о будущем. Аренда в "Нефтехимик" - это не ошибка 
и не шаг назад. Это нужный этап.  
ИНОГДА УДАВАЛОСЬ СДЕРЖИВАТЬ МАКДЭВИДА  
- Вы поиграли и в ECHL (Лиге Восточного побережья) за команду с громким 
названием "Манчестер".  
- Сам Манчестер недалеко от Бостона. Собственно, я там был пару недель 
всего и ничего не могу сказать о городе. Единственно, что запомнил - в это 
время проходил знаменитый Бостонский марафон, который пролегал через 
Манчестер. Интересно было наблюдать, как целый день по центральной улице 
бегут люди. Но туда хотелось бы вернуться меньше всего. Уровень лиги 
невысокий. Играет много хоккеистов, для которых спорт - это как работа в 
магазине. Пришел, ушел и так постоянно. Для меня гораздо полезнее будет 
опыт в "Нефтехимике", чтобы затем попасть в НХЛ.  
- Удачная игра в КХЛ может помочь вернуться и закрепиться в "Кингз"?  
- Думаю, что да. У нас хороший чемпионат, не уступающий АХЛ. Тут я могу 
выходить против сильных игроков разных сборных мира. Один СКА чего стоит. 
Я еще молодой игрок и должен набираться опыта, как раз выступая против 
таких сильных команд. Сыграть в НХЛ - это главная цель. Я верю, что этот 
сезон мне поможет.  
ВО ВРЕМЯ МАТЧА ШУТКИ НАЗАРОВ ЗАКАНЧИВАЮТСЯ  
- В одном из первых после возвращения интервью вы, говоря об уровне КХЛ, 
отметили, что аутсайдера лиги порой не отличишь от лидера.  
- Ну, смотрите сами. Например, СКА. Часто команды, выходящие против них на 
лед, ведут в счете, забивают первыми, но потом немного теряют концентрацию 
или не хватает мастерства в каких-то моментах. Когда мы играли со СКА, то на 
равных два периода боролись, вели в счете. А потом пара ошибок, пара 
удалений... Армейцы более умело ими воспользовались. Но серьезную борьбу 
в лиге навязывают все и всем.  
- Недавно Андрей Назаров прямо во время матча схватил за форму защитника 
"Нефтехимика" Алексея Волгина...  
- Обычный игровой момент. Это эмоции - ничего страшного не произошло. Сам 
момент я не видел, но отношусь к нему абсолютно спокойно. Никакого 
рукоприкладства не было, все в порядке. А что касается эмоциональности 
Андрея Викторовича, то она на пользу делу. В раздевалке он может улыбаться 
и шутить, но касаемо хоккея - тут шутки заканчиваются. Я знал, к какому 
тренеру я еду. Он не любит проигрывать, живет хоккеем. Выступал в НХЛ, 
имеет огромный опыт.  
- У вас пока неплохо получается в "Нефтехимике".  
- И тут тоже много факторов. Хорошая предсезонка была, мы наиграли связи, 
на площадке понимаем друг друга. Команда у нас молодая, боевитая. 
Вгрызаемся в соперника. Часто побеждаем на характере, в одну-две шайбы. У 
нас нет звезд типа Мозякина, Дацюка или Ковальчука. Все строится на 
самоотдаче. Ребята хотят выигрывать и доказывать, что достойны хороших 



 

 

контрактов и предложений. Очень дружный коллектив. Может, кто-то удивится, 
но у нас никогда не бывает конфликтов в команде.  
- В начале сезона ходили слухи, что в Нижнекамск может переехать Яромир 
Ягр.  
- Да, такие разговоры были. Мы в команде обсуждали это, и я знаю, что вроде 
бы даже были переговоры. Хотя сначала мы думали, что это шутка. Возможно, 
он бы и приехал к нам, если бы не подписался с "Калгари". Ягр - это хоккейный 
Терминатор. Он в НХЛ забивал, когда я еще не родился. И забивает сейчас.  

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/yagr-hokkeynyy-terminator-on-
zabival-v-nhl-kogda-ya-esche-ne-rodilsya-1334966/ 

Похожие сообщения (2): 

• Nhl-news.ru, Москва, 14 ноября 2017 

• Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 14 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

Ярослав Хабаров: "На наш матч против СКА все билеты были проданы 9 
дней назад" (Russia-hockey.ru, Москва, 15 ноября 2017) 
Гостем Russia-Hockey.ru стал 28-летний обладатель Кубков Гагарина-2014 и 
2016, защитник-новичок "Амура", который на прошлой неделе был обменян из 
"Магнитки"  
В "АМУРЕ" У НАС МАГНИТОГОРСКАЯ КОЛОНИЯ  
- Как состоялся ваш обмен?  
- Подошел вице-президент "Металлурга" Геннадий Величкин, поблагодарил за 
работу и проинформировал о трансфере с "Амуром".  
- Удивились?  
- Был в шоке. Являюсь воспитанником клуба, провел в "Магнитке" десять 
сезонов, завоевывал Кубки Гагарина. Но это хоккейная жизнь - каждый рано 
или поздно проходит через обмен.  
- Ваши первые впечатления от "Амура".  
- В Хабаровске - молодая, перспективная команда, дружный коллектив. Меня 
приняли отлично, надеюсь, долгой адаптации не будет - разве что к 
дополнительным перелетам придется чуть привыкнуть.  
- В "Амуре" теперь целая магнитогорская колония - форварды Потехин и 
Величкин, защитники Янчевский, вы...  
- Это так, плюс не забывайте о лидерах "Амура" - братьях-близнецах 
Ушениных, которые тоже начинали в Магнитогорске. Кстати, в нашей детской 
школе тренером вратарей работал их отец - Сергей Гаврилович Ушенин. В 
Магнитогорске он воспитал Худобина, Проскурякова, Галимова, Печурского, 
Бобкова, других известных голкиперов.  
ИГРОВАЯ СИСТЕМА У "АМУРА" БОЛЕЕ АГРЕССИВНАЯ, ЧЕМ У "МАГНИТКИ"  
- Для вас стало сюрпризом то, что в родной "Магнитке" в этом сезоне начнется 
кризис?  
- Мы в "Металлурге" много лет решали самые высокие задачи, а тут пришлось 
бороться за другие места. Несмотря на кадровые потери, для всех это было 
неожиданностью - в том числе в плане психологии.  
- Отставке главного тренера удивились?  
- Не вижу смысла обсуждать тренеров. В самом начале сезона они поменяли 
тактику, сделали ее более оборонительной, с закатами и откатами, но что-то не 
пошло. Потом попытались вернуться к системе последних лет, тоже не все 
получилось.  

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/yagr-hokkeynyy-terminator-on-zabival-v-nhl-kogda-ya-esche-ne-rodilsya-1334966/
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/yagr-hokkeynyy-terminator-on-zabival-v-nhl-kogda-ya-esche-ne-rodilsya-1334966/
http://nhl-news.ru/Novosti-NHL/damir-sharipzyanov-yagr-eto-hokkeynyy-terminator-v-nhl-zabival-kogda-ya-eshche-ne
https://by.tribuna.com/hockey/1057444291.html


 

 

В итоге начались кадровые перестановки - во всех линиях, включая 
тренерскую.  
- Игровая система "Амура" отличается от магнитогорской?  
- Мне пока трудно говорить обо всех деталях. Но, судя по последним 
тренировкам, от "Амура" требуется более агрессивно действовать в атаке, с 
более высоким прессингом.  
- Знаете, что по потерянным очкам "Амур" теперь даже опережает Магнитку?  
- За турнирной таблицей следит каждый хоккеист. Считаю, что хороший задел 
"Амур" сделал в последней домашней серии, когда побеждал всех соперников и 
только в матче с "Нефтехимиком" потерял одно очко.  
В ПЛАНЕ ПСИХОЛОГИИ У СКА ОСОБЕННО ОПАСЕН ШИПАЧЕВ  
- Реально ли пополнить свой багаж в ближайшем домашнем матче против СКА, 
безусловного лидера чемпионата, тем более что у "Амура" были 10-дневные 
каникулы, а почти все игроки армейцев получили практику в сборных?  
- Непобедимых соперников не бывает, так что шансы есть.  
В принципе с "Магниткой" в этом сезоне мы на равных сыграли в Питере, 
уступили СКА только в овертайме. Правда, потом полетели в Минск, где вели 
после двух периодов - 3:0, но потерпели поражение. Возможно, именно та игра 
"Металлург" и подкосила.  
- Слышали, что перед матчем против СКА в Хабаровске небывалый ажиотаж?  
- Всем известно, что "Платинум Арена" - один из самых посещаемых стадионов 
страны, здесь практически на каждом матче аншлаг.  
Что касается СКА, то пресс-атташе "Амура" накануне нам рассказал, что все 
билеты на матч с Санкт-Петербургом разлетелись еще девять дней назад. Для 
нас это отличный стимул - чтобы оправдать такое доверие болельщиков и 
зацепиться за результат. Тем более что в нынешней турнирной ситуации, когда 
идет настоящее сражение за плей-офф, каждый балл для "Амура" на вес 
золота.  
- Знаете, что в Хабаровск летят и Ковальчук, и Шипачев?  
- Да, Питер будет практически в оптимальном составе, да еще после турниров 
сборных, которые всегда дают игрокам дополнительный импульс. Плюс в 
психологическом плане отдельная угроза будет исходить от Шипачева. Ему 
надо доказывать, что в Северной Америке с ним обошлись 
непрофессионально, не дали реального шанса.  
- Есть ли плюсы перед "матчем года" у Хабаровска?  
- Что тут сказать? Пожалуй, только одно - "Амур" готовится.  

http://russia-
hockey.ru/articles/stars/khabarov_na_nash_match_protiv_ska_vse_bilety_prodany/ 

К заголовкам сообщений 

Легенда №34. Почему Обухову пора заканчивать (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 14 ноября 2017) 
Главный редактор спортивной редакции "БИЗНЕС Online" Айрат Шамилов - о 
том, почему Дмитрий Обухов занимает чужое место в составе "Ак Барса". 
ОБУХОВ - АБСОЛЮТНО ХУДШИЙ ИГРОК "АК БАРСА" 
Вчера "Ак Барс" проиграл минскому "Динамо" и самый удивительный факт 
встречи - тренеры команды поставили в первое звено к ведущим Иржи Секачу и 
Антону Ландеру нападающего Дмитрия Обухова. В результате ветеран "барсов" 
получил меньше всего игрового времени, но выглядело это тренерское 
решение очень странным. Его игра в очередной раз показала, что Обухов 
занимает в команде чужое место. Причем этот тезис был актуален еще в 

http://russia-hockey.ru/articles/stars/khabarov_na_nash_match_protiv_ska_vse_bilety_prodany/
http://russia-hockey.ru/articles/stars/khabarov_na_nash_match_protiv_ska_vse_bilety_prodany/


 

 

прошлом сезоне (14 очков в 58 матчах), но в этом году Обухов выглядит еще 
хуже.  
34-летний хоккеист сыграл в этом сезоне четыре матча и только отбывал время 
на льду: три броска по воротам, ноль блокированных бросков и ни одного 
результативного действия. В нынешнем составе Обухов - абсолютно худший 
игрок команды. Почему мы делаем акцент на блокированных бросках? 
Хоккеист, который не создает остроту у чужих ворот, должен быть 
сосредоточен на охране собственных. Блокированные броски хорошо 
показывают, насколько игрок выкладывается и готов жертвовать собой. Почему 
Билялетдинов так любит Степана Захарчука при всех его минусах? У 
защитника в прошлом сезоне 95 блоков, у второго игрока по этому показателю 
Атте Охтамаа - всего 65. У Дмитрия - лишь 12 в 55 играх. Даже у 20-летнего 
Максима Лазарева набралось 8, хоть он провел меньше (45). 
Что удивляться тому, что молодые игроки из системы "Ак Барса" уезжают в 
Северную Америку, не видя перспектив в команде, которая их воспитала? В 
ВХЛ есть Артем Расулов, ему 21 год и ни одного матча в КХЛ, а могло быть 
четыре, если бы вместо бесполезного Обухова вызов в основную команду 
пришел бы ему. Почему не дать шанс Дмитрию Каштанову? У форварда к 22 
годам тоже ни одного матча в КХЛ и статистика в ВХЛ ничуть не хуже, чем у 
Обухова. Или Александру Протоповичу? Фактурный хоккеист с ростом 190 см и 
весом в 90 килограммов, который хотя бы мог блокировать броски, набираться 
опыта у игроков основы. Но этих ребят маринуют в ВХЛ, не давая ни единого 
шанса в основной команде. Безусловно, есть множество нюансов, возможно, 
что эти хоккеисты даже не лучшие в "Барсе", но почему бы Билялетдинову не 
взять эту молодежь и не проверить ее самому? Хуже Обухова они точно не 
сыграют, ведь нужно еще постараться отыграть так неэффективно...  
В Нижнекамске, например, не боятся доверять молодежи. Там в этом сезоне 
дебютировал 17-летний Булат Шафигуллин, хотя по очкам "Нефтехимик" не 
сильно позади "Ак Барса". У Казани - 56 очков, у Нижнекамска - 55, правда, у 
"барсов" игра в запасе. Билялетдинову стоит забыть, что в его команде есть 
хоккеист №34. 
ОБУХОВ ПОЛУЧАЕТ 30 МЛН ЗА СЕЗОН 
Большую часть сезона Обухов проводит в ВХЛ, но что хоккеист в 34 года 
делает в "вышке"? Тоже занимает чужое место. Тренеры "Барса" дают Дмитрию 
по 15 минут игрового времени, но с какой целью - непонятно. Больше, чем у 
него, только у игроков из основы "Ак Барса", которых отправляют в "вышку" для 
поддержания формы. Нам говорят, что "Барс" существует для развития 
молодых игроков, мол, играя в ВХЛ они будут набираться опыта в матчах со 
взрослыми хоккеистами, а на деле по 15 минут имеет Обухов, который вряд ли 
чему-то может научить молодежь... Если только плохому.  
Обухов этим летом продлил контракт с "Ак Барсом". Двухстороннее соглашение 
будет действовать год, и нет сомнений, что контракт станет последним для 
нападающего в казанском клубе. По нашим данным, клуб платит игроку от 30 до 
40 млн рублей в год. Объективно, спроса на хоккеиста в КХЛ не было, 
возможно, кому-то он мог бы пригодиться в ВХЛ, но явно не с такой зарплатой. 
На эти деньги можно подписать приличного легионера или найти несколько 
хоккеистов для ротации. Обухов должен поставить памятник своему агенту, 
который смог выбить для своего клиента такие условия. В команде хоккеисты 
называют его Легендой, но легендарным остался только контракт. По итогам 
сезона можно будет легко подсчитать, в какую сумму обошелся каждый матч 
ветерана "Ак Барсу". Цена набранного очка обещает быть рекордной.  

http://sport.business-gazeta.ru/article/204707/ 
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К заголовкам сообщений 

Никита Язьков: отец часто показывал, как играет Овечкин, и говорил: 
"Смотри и учись" (Р-Спорт, Москва, 14 ноября 2017) 
Нападающий "Ак Барса" Никита Язьков в интервью корреспонденту агентства 
"Р-Спорт" Вадиму Кузнецову рассказал о том, как играл и дрался в Канаде, 
вспомнил о встрече с Коннором Макдэвидом и объяснил, как забивал свои 
первые голы за казанскую команду в КХЛ.  
Урок английского  
- В 17 лет вы уехали в Канаду играть в юниорскую лигу. Сколько слов по-
английски знали тогда?  
- "Привет" и "пока". Наверное, больше ничего не знал. Но там стал заниматься с 
репетитором два раза в неделю и немного подтянул язык. Месяца через три 
уже мог еду в ресторане заказать, сказать, что меня волнует, с тренерами 
пообщаться. Интервью давал на английском. Не все слова, конечно, знал, но 
базовый уровень подтянул. 
- У вас в Канаде была одна драка - против Дамира Шарипзянова, который 
сейчас играет в "Нефтехимике". Что вы не поделили?  
- Как он мне сказал, его попросили со мной подраться. Когда атака пошла в 
нашу зону, он встал передо мной и говорит: "Давай драться!" У меня выбора не 
оставалось. Ничего, нормально. 
- В вашем первом плей-офф в Канаде вы играли против "Лондона" Никиты 
Задорова. Судя по набранным очкам, он там просто всех уничтожал.  
- Никита подбирал шайбу у своих ворот, всех обыгрывал и забивал. Такой вот 
защитник. 
Смотрел на Овечкина  
- Как родители отнеслись к вашему возвращению в Россию?  
- Они были рады, всегда поддерживали меня. Сказали, что ничего страшного не 
случилось, что не попал в НХЛ. В новокузнецком "Металлурге" меня тоже 
встретили хорошо. Там сразу сказали, что если не получится, то меня ждут 
обратно, дорогу домой никто не закрывает. 
- Родители у вас не спортсмены? Почему отдали в хоккей?  
- Отец у меня зубной техник. Они с мамой жили в Кемерове, а там всегда 
популярнее был хоккей с мячом. Когда узнали, что у них будет мальчик, то 
переехали в Новокузнецк, чтобы я мог играть в хоккей с шайбой. Когда 
исполнилось 4 года, меня сразу отдали в детскую школу "Металлурга". 
- Вы сами женились в 20 лет. Довольно рано для нынешнего времени.  
- В 21. Я нашел своего человека и не стал тянуть. Супруга хорошая у меня, я 
всегда спокоен за быт и за дом. Прихожу - меня поддерживает, ухожу - 
поддерживает. Все хорошо.  
- Сейчас для многих мальчишек из Новокузнецка кумиром является Сергей 
Бобровский. На кого хотели быть похожим вы?  
- Папа всегда говорил, чтобы я брал пример с Александра Овечкина. Он тоже 
праворукий. Отец показывал мне, как Овечкин играет. Говорил: "Смотри, учись". 
Я смотрел и учился. 
- И забили "Куньлуню" в стиле Овечкина. В двух словах расскажите о том 
моменте. Вы получили шайбу от Василия Токранова, перед вами несколько 
соперников...  
- Мне пас отдать было некому, поэтому я решил попробовать. Получилось, 
забил. 
- Какой была первая реакция на скамейке запасных? "Красавчик"?  
- Артем Лукоянов сказал, что играет в одном звене с Ти Джеем Оши. 
- Еще у вас был красивый гол в ворота "Металлурга" из Магнитогорска.  



 

 

- Убежал от всех, смотрю, защитник на полметра отстает. Прикрыл шайбу 
корпусом, немного потерял равновесие, но смог бросить. Под руку вратарю 
удачно попал. 
- Технически гол в ворота "Торпедо" был самым сложным?  
- Да. В той ситуации был острый угол, и нужно было попадать четко. Еще шайбу 
принял одной рукой. Таких у меня еще в карьере не было голов. Забить в 
Казани за "Ак Барс" такой гол - это просто вообще. Эмоции зашкаливали. 
Не смотрел на фамилии в "Ак Барсе"  
- Это ваш первый полный сезон в КХЛ с выездами, с большими задачами. 
Ощущаете, что это тяжело?  
- Конечно, это огромная ответственность. Нужно доказывать в каждой игре, что 
ты не просто так в составе, что не занимаешь чье-то место. Нужно отдаваться 
полностью, на победу играть, забивать, делать передачи. Передачи пока не 
получаются, над этим нужно поработать еще. 
- Какой матч запомнился больше всего?  
- Против СКА я не играл, но чувствовал эмоции, которые были у команды, у 
болельщиков. Когда мы победили в овертайме, ощущения были невероятные, 
хотя я был в запасе.  
- Когда узнали о том, что новокузнецкого "Металлурга" не будет в КХЛ, что 
почувствовали?  
- Как в тумане был, если честно. Сидел, читал новости и не понимал, что 
делать дальше. Вроде была работа в КХЛ, а тут бац - и за секунду ее нет. 
Долго с агентом думали, что делать, но он сказал, что нужно искать варианты в 
КХЛ. В таком возрасте нельзя было останавливаться, нужно было расти, и 
появился вариант с "Ак Барсом". Несколько человек из "Металлурга" купили 
казанцы. Я даже не задумываясь поехал, не смотрел на фамилии, которые тут 
играли. Нужно было приезжать и доказывать, что ты вообще в хоккей не просто 
так пошел, не просто так столько времени в детстве отдал этому. 
- Где были самые жесткие условия для игры в хоккей, с которыми вы 
сталкивались?  
- В ВХЛ, в Кургане. В плане организации, даже в плане обычной стирки. Тебе 
вещи постирают, ты приходишь, а они еще мокрые. Приходится мокрые 
надевать. Также проживание, питание... Сразу же чувствуется, что уровень не 
тот. Видно, что лига намного ниже.  

https://rsport.ria.ru/interview/20171114/1128652291.html 

Похожие сообщения (2): 

• Советский спорт, Москва, 14 ноября 2017 

• Sports.ru, Москва, 14 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

Вик. Шалаев: к Густаффсону претензий нет, нужно было расстаться с 1 
легионером (Чемпионат.com, Москва, 14 ноября 2017) 
Генеральный менеджер "Авангарда" Виктор Шалаев прокомментировал 
решение расторгнуть контракт с защитником Эриком Густаффсоном. 
"Эрик - человек слова и человек дела. Все мы помним, как, дав слово вернуться 
в Омск спустя год, Эрик сдержал его. Никогда к нему не было претензий по 
самоотдаче, он всегда бесстрашно защищал ворота, блокировал броски, если 
нужно, мог проводить на льду большое количество времени. К сожалению, в 
нынешнем сезоне сложилась такая ситуация, при которой клубу необходимо 
расстаться с одним из иностранцев. 

https://rsport.ria.ru/interview/20171114/1128652291.html
https://www.sovsport.ru/hockey/news/1010909-nikita-jazkov-ja-oshibsja-kogda-reshil-uehat-v-kanadu
https://www.sports.ru/hockey/1057455506.html


 

 

В КХЛ существует лимит на легионеров, кроме того из-за большого количества 
травмированных нам нужны нападающие. А значит, держать на скамейке 
запасных защитника-легионера нет никакого смысла. Не забывайте еще о 
потолке зарплат, который требуется выдерживать. С Эриком мы расстаемся 
друзьями, желаем ему только успехов и как можно больше новых побед. С 
таким характером, как у него, они обязательно будут". 

https://www.championat.com/hockey/news-2953665-vik-shalaev-k-gustaffsonu-
pretenzij-net-nuzhno-bylo-rasstatsja-s-1-legionerom.html 
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К заголовкам сообщений 

Чудный гол Шипачева спас СКА: над Знарком издеваются, но он победил 
(Советский спорт, Москва, 14 ноября 2017) 
Сложно придумать условия сложнее: 21 игрок только вернулся из сборных, а 
СКА уже приходится выживать на Дальнем Востоке. 
Вадим Шипачев встретился с большинством партнеров по СКА всего за сутки 
до матча с "Адмиралом". Около полудня понедельника петербуржцы улетели в 
сторону Дальнего Востока и в 12:30 по московскому времени начали там играть. 
Половину времени Шипачев провел с командой в аэропортах и самолете - 
полет во Владивосток для небольшого чартера это всегда еще и дозаправка 
посреди пути, СКА садился для этого в Красноярске. Почти все оставшееся 
время Вадим и другие игроки спали после перелета. 
Шипачев вышел на первый матч за СКА после возвращения вообще без 
полноценных тренировок с командой. Когда юридически все оформили в 
Америке и контракт с ним подписали в России, в петербургском "Хоккейном 
городе" на льду тренировался один армеец Давид Рундблад. Его, чтобы не 
просто мотал круги, а делал что-то игровое, несколько раз отправляли к 
молодежной команде "СКА-1946" - но это было еще до оформления Шипачева. 
Когда центрфорварда вернули, был шанс отправить разве что в поселок имени 
Морозова к "СКА-Варягам" из МХЛ-б. Получилось бы совсем издевательство.  
"Вадим докажет, что в "Вегасе" было недоразумение". Зачем СКА вернул 
Шипачева  
А вот какой вариант выглядел гораздо логичнее. С Шипачевым подписали 
двусторонний контракт, на сайте КХЛ он даже значится игроком "СКА-Невы", 
поднятым в СКА. Сложные обстоятельства и жесточайший график главной 
команды - вот где издевательство, через день после сборных лететь во 
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Владивосток и сразу играть там - могли подтолкнуть тренеров оставить Вадима 
в Петербурге, чтобы он дебютировал в ВХЛ, "СКА-Нева" как раз играет дома 17 
ноября. А СКА - 21-го с "Югрой". 
Получилось бы даже красиво: после того как в НХЛ проблемы у Вадима 
приключились из-за фарм-клуба, доказать в России, что он на самом деле готов 
к любой работе, если нужно клубу. И в "Хоккейном городе", на новой базе СКА, 
где теперь играют младший команды системы, впервые собрался бы аншлаг, 
если бы участие Шипачева анонсировали хотя бы за несколько часов до игры. 
Однако Олег Знарок взял его с собой на Дальний Восток. И оказался прав. 
Только Рундблад в этом СКА - человек, с которым Шипачеву нужно было 
знакомиться с нуля. В воскресенье вечером петербуржцы тренировались в 
половинчатом составе, их было двенадцать: кроме шведского защитника и 
Шипачева, восстановившийся Илья Ковальчук и игроки олимпийской сборной, 
вернувшиеся с Кубка Германии. 
В стартовом составе на "Адмирал" Шипачев вышел с теми, с кем впервые 
увиделся после чемпионата мира в аэропорту: с Никитой Гусевым и Сергеем 
Плотниковым. Это второе звено, привычный по прошлым сезонам партнер на 
одном краю и просто знакомый на другом. Николай Прохоркин, которого может 
откинуть обратно в третье звено и ниже, пока не пострадал: Павел Дацюк еще 
лечится, поэтому сейчас именно Прохоркин - первый выбор для первого звена.  
Вадим Шипачев: Реальность в Америке совсем другая, чем тебе говорят агенты  
Шипачев в паузе по-дружески болтал о чем-то с Ильей Каблуковым прямо на 
скамейке. Может быть, они обсуждали и что-то по игре, но выглядело очень 
похоже на простые вопросы в духе "ну как у вас тут?" 
В первом периоде по Вадиму и вообще по поводу его участия в этом матчи 
могли быть вопросы: он проиграл оба вбрасывания, в нескольких сменах 
просто катался по центру площадки и никак не мог найти правильного момента 
для подключения хотя бы к борьбе. Но во втором Шипачев сначала 
поучаствовал в одном опасном моменте, а потом идеально открылся в 
большинстве на дальней штанге и двумя движениями принял-бросил в пустые 
ворота. 
И выдал несколько редких для себя действий - улыбок. Это была не такая 
яростная радость, как после гола за "Вегас" в дебютном матче. Сейчас все 
выглядело гораздо более расслабленно, по-домашнему. 
СКА владел шайбой, но создавал не так уж много моментов, но "Адмирал" так и 
не нашел способа воспользоваться сложностями петербуржцев. А гол Вадима 
Шипачева остался победным: не единственным, в пустые добавил Коскиранта, 
но победным.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1010818-chudnyj-gol-shipacheva-spas-ska-
nad-znarkom-izdevajutsja-no-on-pobedil-video 

К заголовкам сообщений 

Возвращение блудного рыцаря. Шипачев принес победу СКА (Спорт 
экспресс (sport-express.ru), Москва, 14 ноября 2017) 
"СЭ" внимательно следил за первым матчем Вадима Шипачева после приезда 
из НХЛ.  
САМЫЙ ОПАСНЫЙ В СКА  
Так вышло, что вернувшийся из Америки Вадим Шипачев оказался одним из 
немногих армейцев, которые на прошлой неделе тренировались в Петербурге, - 
подавляющее большинство игроков СКА разъехались по сборным. Если не 
считать центрфорварда, в городе оставались только двое - Илья Ковальчук и 
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Давид Рундблад. Оба получили по паре выходных, а потом работали с 
молодежкой. Шипачев некоторое время занимался в городом одиночестве - до 
тех пор пока не был расторгнут его контракт с "Вегасом". 
Тем не менее, нападающий не только попал в состав на игру против 
"Адмирала", но и оказался едва ли не самым опасным хоккеистом в составе 
СКА. Он вел игру своего звена, исправно создавал моменты партнерам, причем 
Гусеву пасовал даже из тех позиций, когда все кричало о том, что нужно 
бросать самому. Самый яркий пример такого альтруизма случился во втором 
периоде, когда Шипачев выкатился с шайбой на пятачок, напугал Налимова и 
сделал пас партнеру - вратарь "Адмирала" успел сложиться и среагировал на 
бросок Гусева. 
После первого периода показалось, что с Шипачевым осталась не только 
фирменная щедрость на обостряющие передачи, но и не самая лучшая игра на 
вбрасываниях. На старте встречи он проиграл две попытки из двух. Правда 
потом исправился и закончил матч с положительным показателем - 6 
выигранных вбрасываний из 11-ти. 
Косвенный показатель того, что в "физике" Шипачеву еще есть куда прибавлять 
- резкое падение игрового времени в третьем периоде. На старте игры он 
провел на льду 4 минуты 27 секунд, по ходу второго отрезка - 5:26, а концовке 
лишь 3:51. Реже него в последние 20 минут на площадке появлялся только 
молодой Рыков. Хотя отчасти падение времени связано с тем, что в третьем 
периоде СКА дважды играл в меньшинстве и ни разу не получал численного 
преимущества. 
СТАРЫЕ ЗНАКОМЫЕ  
Еще до травмы Павла Дацюка Олег Знарок начал активно перемещать 
центрфорвардов из звена в звено - так Прохоркин попал в компанию к 
Ковальчуку и Плотникову, а Дацюк поиграл с Гусевым и Барабановым. По ходу 
домашней серии изменения случались постоянно, поэтому угадать, кто станет 
партнерами Шипачева по звену в первой игре после возвращения из НХЛ было 
просто невозможно. В итоге тренеры СКА решили остановиться на более-менее 
опробованном варианте и поставили к Гусеву и Плотникову. 
Старые связи Шипачев наладил почти мгновенно: товарищи вывели его на 
бросок в одной из первых смен, но воротам он не попал. 
КОЗЫРЬ ДЛЯ БОЛЬШИНСТВА  
Появление Шипачева - огромное подспорье для армейского большинства. 
Особенно на фоне травмы Дацюка и голевой засухи у Херсли. Олег Знарок не 
стал мудрить и отправил новичка в компании с Гусевым, Плотниковым, 
Ковальчуком на синей линии и единственным защитником Хафизуллиным на 
реализацию первого удаления у хозяев. Впрочем, эту попытку Шипачев не 
использовал - проиграл вбрасывание и больше ничем острым не запомнился. 
Первая бригада провела на льду менее минуты и уступила место звену 
Коскиранты и Войнову с Херсли. 
Время Шипачева пришло в самом начале второго периода. Удаление 
Моррисонна было реализовано за 13 секунд. Причем гол получился 
классическим - центрфорвард отправил шайбу Гусеву за ворота, тот затеял 
заварушку у ближней штанги, а потом отпасовал на пустой угол Шипачеву. 
Как "Адмирал" не старался сравнять счет, но пробить Коскинена 
дальневосточники так и не смогли, а в концовке матча Коскиранта отправил 
шайбу в пустые ворота. Так вернувшийся из "Вегаса" Шипачев стал автором 
победного гола в первой же игре за СКА.  

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/vozvraschenie-bludnogo-rycarya-
shipachev-prines-pobedu-ska-1335105/ 
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К заголовкам сообщений 

Обзор дня: Российский форвард вернется домой после 10 сезонов в НХЛ? 
(Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 14 ноября 2017) 
Очередное поражение уфимцев, травмы Николая Кулемина и Андрея 
Костицына - в обзоре дня Алексея Шевченко.  
Что же такое происходит с "Салаватом Юлаевым" ? Боюсь, что этот вопрос, на 
который никто не может дать точного ответа. Причем, я уверен, такая игра 
стала сюрпризом и для Эркки Вестерлунда, и для Леонида Вайсфельда, и для 
самих хоккеистов, чей ошарашенный взгляд выхватывала камера в Братиславе. 
Любая версия может оказаться верной, и любая версия может быть ошибочной. 
Например, говорят, что Линус Умарк "завял" из-за прихода Антона Бурдасова. 
Не из-за выросшей конкуренции. Швед надулся, что теперь у Антона зарплата 
больше его, и считает, что тогда новичок и должен приносить результат. 
Контракт у Умарка заканчивается весной, Уфа готова бороться за хоккеиста, но 
сейчас никто ничего не в силах изменить. Как воспитать легионера? Ключей 
нет, тем более, он уже дал понять, что у него слишком много вариантов в мае. 
Но мне по душе другой вариант. Мы привыкли считать, что в "Салавате 
Юлаеве" собраны сильные хоккеисты, а ведь это не так. Да, многие ребята 
известны, но само по себе это ничего означает. Уровень турнира невысок. Из-за 
этого на "Востоке" в турнирной таблице черт ногу сломит. Все решают какие-то 
мелочи, детали. У Вестерлунда сейчас что-то не получается, но может начать 
получаться. И любой другой тренер в клубе столкнется ровно с такими же 
трудностями. 
ТРАВМА КУЛЕМИНА  
 Николай Кулемин, вероятно, в следующем сезоне вернется в КХЛ. Наш 
хоккеист, выступающий за "Айлендерс", получил тяжелую травму, перенес 
операцию и выбыл на полгода. Считайте, что он пропустит сезон, так как до мая 
"Айлендерс" не должен дотянуть. У Кулемина последний год дорогого 
контракта, который выбил ему хитрый агент. Он в этом году получит пять 
миллионов, хотя, безусловно, не отрабатывает такие деньги. Нет в НХЛ игроков 
из четвертого звена, для меньшинства, с такой статистикой, которые могут 
претендовать на огромную зарплату. 
На рынок Кулемин выходит без аргументов на прежние деньги и, боюсь, ему 
придется весьма непросто вообще выбить любой договор. Только если какие-
нибудь крохи. В Магнитогорске (или в условном СКА) предложат больше 
чистыми. Так что, наверное, мы все видели последние игры Николая в 
Северной Америке. 
ВОЗВРАЩЕНИЕ ЛОКТИОНОВА  
Самое интересное, что агент Игорь Ларионов, комментируя подписание 
контракта Андрея Локтионова с "Локомотивом", не стесняется говорить о том, 
что готовый договор уже две недели лежал на столе у руководства 
ярославского клуба и те просто думали. Нашел чем хвалиться. Я вообще не 
уверен, что в середине ноября Локтионов нужен сильному клубу. Он не играл с 
весны, а тренировочный лагерь в Лос-Анджелесе, выставочные матчи за 
"Кингз" и самостоятельная работа в России вряд ли поможет ему сходу влиться 
в состав команды. 
Первые матчи, может быть, они и проведет на эмоциях, но потом будет заметно 
отставать. Работу ему надо было искать срочно, как только выяснилось, что 
вариант с "Кингз" оказался пустышкой (мы это могли сказать и до поездки туда). 
Чем думал агент? Как он вообще ведет переговоры? Загадка. Но хорошо, что 
Локтионов вообще нашел работу. 
"КУНЬЛУНЬ" ПОТЕРЯЛ КОСТИЦЫНА  



 

 

У "Куньлуня" в этом году очень много проблем. Сначала аппаратная война, в 
которой победил Майк Кинэн, взваливший на себя слишком много, затем 
игровой кризис, который длится уже слишком много и конца ему не видно. Клуб 
уже вне восьмерки и может продолжить падение. Тем более команда потеряла 
до конца января нападающего Андрея Костицына. 
Я не скажу, что это фатальная потеря. Два гола и восемь передач в 
шестнадцати матчах - не самые лучшие показатели, но у Костицына опыт, он 
играл в сформированном звене, которое не портило картину. Так что потеря 
очень серьезная, и теперь тренерскому штабу надо срочно искать игроков, 
которые бы заменили белорусского форварда. Но знаете, ситуация такова, что 
новички вряд ли принесут пользу. Кинэн уже предпринял ряд решений, которые 
не сработали и нет оснований предполагать, что следующий шаг окажется 
верным.  

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/rossiyskiy-forvard-vernetsya-domoy-
posle-10-sezonov-v-nhl-1334951/ 

К заголовкам сообщений 

Трансферы клубов 
 
Кого ждет "Авангард" из Канады? Инсайды от Панышева и Ерыкалова 
(Чемпионат.com, Москва, 14 ноября 2017) 
Какие варианты есть у Сошникова и что происходит между Скудрой и 
Потаповым. 
Ведущие обозреватели "Чемпионата" Павел Панышев и Дмитрий Ерыкалов 
рассказывают об очередных эксклюзивных новостях в мире хоккея, делая 
акцент на событиях и переходах КХЛ. 
Лугин может покинуть "Локомотив" 
После того как в "Локомотив" вернулся Андрей Локтионов другой форвард 
может покинуть ярославский клуб. К переходу близок Дмитрий Лугин на счету 
которого всего одно очко в семи играх. В последнее время Дмитрий 
Квартальнов использует 27-летнего форварда в четвертом звене. 
Предполагается, что одним из претендентов на Лугина станет "Салават 
Юлаев", стремящийся к усилению состава. 
Три варианта для Сошникова 
24-летний нападающий из системы "Торонто" Никита Сошников уже точно не 
будет играть в фарм-клубе "кленовых листьев". В настоящий момент у 
форварда есть три варианта для продолжения карьеры. И все три его 
устраивают. Либо Сошникова поднимают в первую команду, либо обменивают в 
другой клуб НХЛ, или же Никита возвращается в Россию, где права на него 
принадлежат СКА. Сторона Сошникова уже уведомила "Торонто" о намерениях 
хоккеиста играть на высшем уровне, поэтому теперь ждет ответа от 
генерального менеджера Лу Ламорелло. 
"Витязь" расстанется с Семиным 
"Витязь" не намерен продолжать сотрудничество с 34-летним нападающим 
Дмитрием Семиным чей контракт с подмосковным коллективом действует до 30 
апреля 2019 года. Подольчане планируют поместить Семина в список отказов 
или расторгнуть соглашение по взаимному согласию сторон. Ситуация для 
Семина усугубилась и тем, что состав клуба пополнил форвард Антон Лазарев 
выменянный у "Салавата Юлаева". Зарпата у Лазарева приличная, поэтому 
нужно разгружать платежную ведомость. 
"Авангард" планирует вернуть Мизюрина 
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Вслед за Дмитрием Жукеновым в "Авангард" из Канады может вернуться еще 
один омский воспитанник. Существует вероятность, что в декабре состав 
"ястребов" пополнит Максим Мизюрин. В этом сезоне на счету форварда "Валь-
д'Ора" 14 (7+7) очков в 12 играх регулярного чемпионата лиги Квебека. 
Мизюрин не принял участия в молодежной суперсерии из-за травмы. Вернув 
19-летнего габаритного нападающего, омичи частично могут решить проблему 
с центральными нападающими. Напомним, что Валентин Пьянов из-за разрыва 
крестообразных связок выбыл до конца сезона. 
Фурх выбыл на неделю 
В ближайшее время "Авангард" не сможет рассчитывать на основного вратаря. 
27-летний чешский голкипер Доминик Фурх получил травму и выбыл как 
минимум на неделю. В омском клубе рассчитывают на скорейшее 
выздоровление Доминика, но ситуация с травмированными не может не 
тревожить тренерский штаб и руководство команды. Также омичи продолжают 
искать варианты трудоустройства шведского нападающего Денниса Эверберга 
ну а контракт с защитником Эриком Густафссоном уже расторгнут. 
У Скудры конфликт с Потаповым 
Главный тренер "Торпедо" Петерис Скудра в последнее время сильно 
недоволен одним из своих ведущих хоккеистов, известным универсалом 28-
летним Алексеем Потаповым способным сыграть как в защите, так и в 
нападении. В последний раз Потапов выходил на лед 17 октября в игре с 
минским "Динамо". Скудра говорил, что недоволен своими нападающими. 
Одним из тех, кто попал в опалу, стал Потапов. Не исключен вариант, при 
котором Алексей будет вынужден покинуть нижегородский коллектив.  

https://www.championat.com/hockey/article-284587-insajdy-khl-ot-zhurnalistov-
chempionata.html 

К заголовкам сообщений 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
"На душе у Шипачева большая боль". Каспарайтис - о неделе в НХЛ 
(Чемпионат.com, Москва, 14 ноября 2017) 
Как Проворову удается играть по 30 минут в "Филадельфии" и нужно ли 
Сошникову ехать в Россию. 
Олимпийский чемпион известный защитник Дарюс Каспарайтис подвел итоги 
недели регулярного чемпионата НХЛ рассказав о прогрессе Ивана Проворова 
расторжении Шипачевым контракта с "Вегасом", введении Пола Карии и Теэму 
Селянне в Зал славы и ситуации, сложившейся вокруг Никиты Сошникова. 
О матчах "Оттавы" и "Колорадо" в Швеции 
"В НХЛ сезон длинный, игр много. Я думаю, что идея правильная, нормальная. 
Нужно заниматься популяризацией хоккея по всему мира, лига ведет себя 
грамотно. На этом зарабатывают деньги, показывают по ТВ. В "Оттаве" и 
"Колорадо" хватает шведских хоккеистов. Это важный фактор для поездки. Для 
самих хоккеистов это тоже прикольно. Почувствовать себя иначе, увидеть 
другое внимание. Ведь в НХЛ привыкаешь, постоянно одно и то же. Города, 
подготовка, тренировки. Помню, когда ездил в Японию, запомнил это на всю 
жизнь. 
В России было бы неплохо провести похожий матч. Ребята приехали бы в 
Москву или Питер, сыграли, погуляли. Это стало бы большим плюсом для 
российского и мирового хоккея. Но это сложно организовать. Я думаю, что 
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обратная ситуация - выставочный матч КХЛ в Северной Америке - 
невозможна". 
"Когда игрок все воспринимает очень серьезно, то ему тяжело покинуть 
команду. Возможно, интервью Шипачева связано с именно с этим фактором, с 
вопросом психологии. Что ему не дали шанс полностью проявить себя, на душе 
появилась большая боль. Люди в интервью могли из него это вытащить, а он 
рассказывал. Но он же не будет придумывать. Каждый хоккеист так или иначе 
выражает свое недовольство, когда его что-то не устраивает. Возможно, в 
команде "Вегас" происходят не самые понятные вещи, тогда ситуация с 
интервью правильная". 
О своей схожей истории 
"Это было в "Рейнджерс", мой последний год в НХЛ. Меня отправили в АХЛ, а 
затем я перешел в СКА. Они искали игрока, чтобы убрать его из команды и 
разгрузить платежную ведомость. Получилось так, что у меня была большая 
зарплата, клуб не вписывался в потолок. Мне оставалось играть еще год. 
Может, получай я меньше, я бы поиграл в НХЛ еще год или два. Но я принял 
решение продолжить карьеру в России, перейдя в СКА. Считаю, что это был 
правильный поступок. Не жалею о нем". 
О ситуации с Никитой Сошниковым 
"В "Торонто" серьезная конкуренция. Молодому парню нужно получать игровое 
время, проявлять себя. А постоянно сидеть в фарм-клубе и терпеть - это 
неправильно. В АХЛ хоккей очень жесткий. Этот стиль схож по стилю с тем, 
который проповедуют в НХЛ поэтому, когда ребят поднимают, им становится 
легче. В КХЛ ситуация другая, но Никите нужно играть уже сейчас". 
О Зарипове и варианте с "Сент-Луисом" 
"Я играл с Зариповым в Казани. Следил за его карьерой. С его талантом и 
хладнокровием у него все получится в НХЛ. В том числе и в "Сент-Луисе", если 
Данис решит подписать с ними контракт. Кто-то думает, что Зарипов слишком 
мягкий для НХЛ, но на самом деле он боевой хоккеист. Он не даст себя в 
обиду, сможет за себя постоять. Это будет большой плюс для Даниса. Они бы 
сыгрались с Тарасенко, учитывая прекрасное владение шайбой, 
демонстрируемое Данисом, умение отдать передачу". 
О Проворове и его игровом времени 
"Проворов получает в "Филадельфии" по 30 минут за матч. Это показывает, что 
Иван полностью созрел для НХЛ, адаптировался к лиге. Такое доверие к 
Проворову - большой плюс для русского хоккея, тем более речь идет о 
защитнике. Сергачев и Проворов - будущее страны. Приятно наблюдать, что 
классные защитники снова занимают главные роли в своих командах, это 
напоминает мне начало 90-х. Когда приезжали Зубов, Гончар, Житник, 
Миронов. И все ребята были на главных ролях. Сейчас молодые ребята 
доказывают, что они тоже стремятся стать такими мастерами". 

https://www.championat.com/hockey/article-284561-darjus-kasparajtis--o-
shipachjove-provorove-i-nedele-v-nhl.html 

К заголовкам сообщений 

Честный работяга не стал звездой в НХЛ. Кулемину пора домой в 
"Магнитку" (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 14 ноября 2017) 
Тяжелая травма вывела 31-летнего нападающего "Айлендерс" из строя до 
конца сезона. Лучшим вариантом продолжения карьеры для россиянина станет 
возвращение в "Металлург". Российский форвард вернется домой после 10 
сезонов в НХЛ? 
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ЧЕСТНЫЙ РАБОТЯГА  
Четырехлетний контракт Кулемина с нью-йоркским клубом на общую сумму 
16,75 миллиона истекает по окончании нынешнего сезона. Зарплата в 
последнем году действия контракта - 5,25 миллиона. Россиянин в этом 
чемпионате окончательно обосновался в четвертом звене команды, а его 
игровое время не упало до 10 минут в среднем за матч (11.56 по итогам 13 игр) 
только из-за того, что ему еще поручали "убивать" меньшинство.  
Кулемин получил травму 11 ноября в конце второго периода домашней встречи 
с "Эдмонтоном". Силовой защитник соперника Эрик Грайба грубо атаковал 
россиянина в спину, в результате Николай упал на лед и левым плечом 
ударился в борт. Матч доиграть нападающий не смог. Новости об операции и 
последующих сроках восстановления - вернуться в строй Кулемин сможет 
только через полгода, то есть с большой вероятностью уже в следующем 
сезоне - свидетельствуют о тяжести повреждении.  
Кто же рискнет звать к себе игрока после такой травмы в 32 года? За плечами 
россиянина репутация честного работяги, отпахавшего 10 сезонов в НХЛ. Но 
сейчас игрокам такого плана и функционала выписывают на рынке свободных 
агентов максимум на поддержание штанов. А если это окажется какие-нибудь 
"Баффало" или "Колорадо, то есть ли смысл срываться и цепляться за 
последний шанс попылить в НХЛ?  
БЕЗ РИСКА В ПИТТСБУРГЕ  
Сам Николай - очень скромен, предельно лаконичен в общении и никогда не 
бросался громкими словами. Зато вице-президент его родной "Магнитки" 
Геннадий Величкин уже дал понять, что вариант с возвращением своего 
воспитанника в клубе всегда готовы рассмотреть. Молва возвращала Кулемина 
на родину и раньше, если бы только не действующий контракт. Люди, 
постоянно общающиеся с руководством "Металлурга", не сомневались, что 
игрок обязательно снова сыграет за "Магнитку".  
За исключением своего третьего сезона в НХЛ, когда Кулемин настрелял 30 
шайб за "Торонто", заокеанская карьера уральца не поражает воображение. 
Только в первое время она шла на взлет.  
В последние годы форвард превращался на льду в человека-невидимку: 
отпахал свою смену, не пропустил соперника с шайбой, отбросился и поехал 
обратно на скамейку. Часто во время телетрансляции матчей с участием 
"Айлендерс" получалась забавная ситуация - если не искать глазами хоккеиста 
под 86-номером, то вывод о его игре можно было сделать лишь по итоговому 
протоколу. Возможно, неброская работа на команду устраивала тренеров. Но 
от визуальных впечатлений никуда не деться.  
Карьера Кулемина в НХЛ могла сложиться чуть удачнее, если бы он и его агент 
пошли на риск. Когда с игроком о продлении контракта не договорился 
"Торонто", то на горизонте, по слухам, замаячил "Питтсбург". В качестве 
оруженосца Евгения Малкина, с которым он играл вместе еще по детям, 
Кулемин мог добиться большего. Однако летом 2012 года выбор сделан в 
пользу "Айлендерс", который предложил более выгодные условия.  
В нью-йорскую команду он перешел вместе с белорусским центрфорвардом 
Михаилом Грабовским, с которым играл за "Мэйпл Ливс". Тогда этот вариант 
казался привлекательным не только для генерального менеджера клуба Гарта 
Сноу. Однако ставка не сработала. Оба игрока выглядели средне, что и 
повлияло на дальнейшую судьбу Кулемина. Не покидает ощущение, что 
раскрыть свой потенциал в НХЛ, несмотря на почти 700 проведенных игр и 
свыше 120 заброшенных шайб, ему удалось от силы процентов на 50.  
РОЛЬ БОМБАРДИРА  



 

 

Расцветал Кулемин именно в России. Мало кто сейчас помнит, но до отъезда 
за океан он считался одним из лучших снайперов Суперлиги, обладая не только 
классным броском, но и отличной скоростью. В НХЛ из него (не сразу) стали 
лепить форварда, заточенного на оборону. Может, и он сам не справился с 
ролью бомбардира. Но вот в "Металлурге", куда Кулемин вернулся на время 
локаута в 2012 году, в тройке с Евгением Малкиным и Сергеем Мозякиным 
Николая блистал, набирая в среднем больше очка за игру.  
И дело не только в партнерах, как это может показаться спустя годы. Он 
выполнял за них всю грязную работу и при этом совершенно не выпадал в 
атаке. Тезис о том, что рядом с такими мастерами заиграл бы любой, легко 
опровергнуть на примере текущего положения дел в "Магнитке". Там после 
ухода Зарипова так и не нашли третьего нападающего в звено к Мозякину и Яну 
Коваржу.  
Ценили Кулемина и главные тренеры сборной России - от Вячеслава Быкова до 
Олега Знарка. Совсем недавно он отлично выступал на чемпионатах мира в 
Минске (2014) и Чехии (2015) - по 7 и 8 очков за турнир. Любовь тренеров к 
нему понятна, этот нападающий умеет выполнять установку "от и до", не 
задавая лишних вопросов и не сетуя на тяжелые требования. Именно поэтому 
все вопросы о том, зачем Знарок взял его в прошлом году на Кубок мира, 
отпадали сами собой. Так что, пора домой?  

http://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/chestnyy-rabotyaga-ne-stal-zvezdoy-
v-nhl-kuleminu-pora-domoy-v-magnitku-1335159/ 

К заголовкам сообщений 

Сборная России по хоккею 
 

Право на ошибку: какие сильные и слабые стороны проявила сборная 
России по хоккею на Кубке Карьяла (Russia Today (russian.rt.com), Москва, 
14 ноября 2017) 
Национальная сборная России по хоккею не смогла выиграть первый турнир 
олимпийского сезона - Кубок Карьяла, который проходил с 8 по 12 ноября в 
Финляндии. Команда одержала две уверенные победы над швейцарцами и 
чехами, но потерпела поражение от хозяев. В итоге подопечные Олега Знарка 
заняли второе место. О старте "Красной машины" в начальном этапе Евротура 
- в материале RT. 
Первый официальный старт сборной России по хоккею в новом сезоне 
ожидался с нетерпением - именно в Хельсинки, на Кубке Карьяла, болельщики 
должны были увидеть прообраз команды, которую называют фаворитом зимних 
Олимпийских игр 2018 года в Пхенчхане. С коллективом, завоевавшим 
бронзовую медаль минувшего чемпионата мира в Германии, нынешняя версия 
сборной имела немало общего - но все же роли хоккеистов в них прилично 
различались. И это совсем не удивительно, ведь в Финляндию российские 
хоккеисты прилетели без внушительного десанта из НХЛ, на который Знарок, 
как известно, не сможет рассчитывать и в Корее. 
Непосредственный результат на данном этапе подготовки к Играм-2018 отошел 
на второй план, ведь Кубок Карьяла был, по сути, последним турниром, в ходе 
которого тренерский штаб команды еще мог экспериментировать без особого 
риска. И Знарок предоставленным ему шансом воспользовался. 
Согласитесь, если бы российские хоккеисты не смогли выиграть первый этап 
Евротура в оптимальном составе (с Ильей Ковальчуком, Павлом Дацюком и 
уже успевшим оформить трудовые отношения со СКА Вадимом Шипачевым), 

http://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/chestnyy-rabotyaga-ne-stal-zvezdoy-v-nhl-kuleminu-pora-domoy-v-magnitku-1335159/
http://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/chestnyy-rabotyaga-ne-stal-zvezdoy-v-nhl-kuleminu-pora-domoy-v-magnitku-1335159/


 

 

отношение к заслуженному поражению от финнов и итоговому второму месту 
было бы совершенно иным. Количество неудобных вопросов со стороны 
журналистов выросло бы в разы, давление на игроков и их наставника достигло 
бы запредельного уровня - и это за несколько месяцев до начала турнира, 
формула которого выводит абсолютно всех участников в плей-офф. 
Опытнейший Знарок все это учел. Более того, его команда подарила своим 
болельщикам надежду, что дальше все будет только лучше - даром, что игра 
российской сборной на финских площадках действительно была далека от 
идеальной, а с прямыми конкурентами в борьбе за медали Олимпиады-2018, 
Швецией и Канадой, она не встречалась вовсе. 
Стакан наполовину пуст или все же полон? 
Выступлению россиян на стартовом этапе Евротура и впрямь невозможно дать 
однозначную оценку. С одной стороны, хоккей, соответствующий требованиям к 
претенденту на мировую корону, дружина Знарка показывала лишь отрезками: 
в третьем периоде поединка со Швейцарией, завершившегося волевой победой 
со счетом 6:2, и в первой половине встречи с чехами, выигранной благодаря 
трем шайбам в дебютные 24 минуты. С другой, все недостатки, что были 
выявлены соперниками сборной на льду, тренерский штаб на редкость 
оперативно устранял. А это для национальной команды России всегда было 
если не фундаментальной проблемой, то, как минимум, задачей повышенной 
сложности. 
Самый яркий тому пример - состав звеньев, которыми команда заканчивала 
Кубок Карьяла, отличавшийся от первоначального более чем наполовину. Как 
это расценивать - как ошибку тренера, чьи домашние заготовки де-факто не 
сработали, или же как тактическую гибкость, позволившую нарисовать новые 
сочетания в процессе и быстро перестроиться? Да, неудачный во многих 
отношениях турнир для пары защитников Киселевич - Гавриков, которых 
считали чуть ли не фундаментом сборной олимпийского образца после 
великолепного чемпионата мира, заставляет задуматься о возможных 
проблемах в обороне, где все комбинации игроков в той или иной степени 
являются экспериментальными. А вот что тогда сказать о составленной 
полностью из центральных нападающих тройке Калинин - Красковский - 
Григоренко, совершенно точно не планировавшейся перед выездом в 
Финляндию, но соорудившей три шайбы из пяти в поединке с Чехией? 
Как реагировать на увиденное, каждый болельщик должен решить для себя 
сам. Для одних стакан будет наполовину полон - еще и потому, что сборная 
прибавляла по ходу турнира, заставив забыть о финском конфузе на старте 
Кубка Карьяла результативной игрой в последующих встречах. Для других он 
будет наполовину пуст - мол, как Россия будет бороться со шведами или 
канадцами, если даже не хватающая звезд с неба Швейцария способна 
устроить ей головомойку продолжительностью в 40 минут? Истина, как и 
всегда, находится где-то между двумя радикальными точками зрения: 
признавать имеющиеся недостатки команды и работать над их устранением 
необходимо, но уж точно не в состоянии, близком к паническому. Похожего 
мнения придерживается и олимпийский чемпион 1992 года Виталий Прохоров.  
"К итоговому результату сборной России на Кубке Карьяла стоит относиться 
взвешенно. Мы играли не оптимальным составом, не встречались с командами 
Швеции и Канады, а уступили Финляндии с минимальной разницей. Всегда 
нужно понимать цель, как к ней прийти и какие средства для этого нужны. У 
тренерского штаба есть всего два этапа, чтобы опередить тех, с кем им 
предстоит работать на Олимпиаде в Пхенчхане, поэтому он имеет полное 



 

 

право на ошибку. Лучше столкнутся с проблемами сейчас и решить их, нежели 
в феврале на Играх". 
Большинство пока не работает 
На Кубке Карьяла россияне дважды реализовали численное преимущество - по 
разу в матчах со Швейцарией и Чехией. Это, конечно, не конфуз родом с Кубка 
мира, где команда была категорически некомпетентна в большинстве, но и не 
самый выдающийся показатель, говорящий нам, что с наказанием соперников 
за грубость на Олимпиаде никаких проблем возникнуть не должно. Косвенно 
наличие претензий к работе спецбригад подтвердил и сам Знарок, по 
окончании первого этапа Евротура заявивший, что он ждет большего от Сергея 
Мозякина. Капитан сборной ни в коем случае не провалил турнир (три 
результативные передачи - то есть, в среднем одно очко за игру, - говорят сами 
за себя), но выступил не настолько ярко, как мог бы, "свалившись" из первого 
звена в третье. 
Впрочем, даже здесь можно найти ложку меда. Или сразу несколько, если 
смотреть на ситуацию в целом, а не только в контексте розыгрыша лишнего. 
Во-первых, Знарок наконец-то подобрал классного защитника под одну из 
спецбригад большинства в лице Никиты Нестерова, участие которого в 
Олимпиаде после Кубка Карьяла сомнениям практически не подлежит. Во-
вторых, сам Мозякин, выпав из топ-6, получил неплохо подходящего ему 
партнера в лице Владимира Ткачева, вместе с которым ветеран разрывал 
оборону сборной Чехии и подтверждал, что в сборную он вызывается не только 
за громкое имя, былые заслуги и статистические рекорды КХЛ. 
Кроме того, мы вправе ожидать прорыва от самого динамичного звена 
нынешней сборной России в составе Никиты Гусева, Максима Шалунова и 
Кирилла Капризова. Молодым нападающим необходимо время, чтобы найти 
общий язык и научиться понимать друг друга на подсознательном уровне. Но в 
обоих случаях реализации большинства на Кубке Карьяла они принимали 
самое непосредственное участие и еще дважды отличились в равных составах 
- в том числе и в проигранном матче с Финляндией, по ходу которого 
национальная команда отыгралась с 0:2. Если парни пройдут проверку еще 
более серьезными соперниками на декабрьском Кубке Первого канала, на 
Олимпиаду они вполне могут поехать в статусе ударной тройки и стать главным 
украшением турнира. 
"Проблему игры в неравных составах решит только тактическое 
взаимодействие тренерского штаба с игроками. При игре в меньшинстве важна 
еще и концентрация внимания. В большинстве все-таки есть кому забить, есть 
кому отдать пас, есть кому начать атаку. Дальше только вопрос последнего 
штриха. Надо наигрывать одних и тех же людей при игре 5 на 4, 5 на 3 или 4 на 
3 и учиться на своих ошибках. Другого пути я не вижу", - отмечает Виталий 
Прохоров. 
Резерв есть. Но что с ним делать? 
Параллельно с первым этапом Евротура в Германии проходил еще один 
товарищеский турнир сборных, на котором Россия была представлена 
олимпийской командой, составленной из хоккеистов, по разным причинам не 
попавших в обойму Знарка на Кубок Карьяла. Выступили они, надо сказать, 
блестяще - обыграли немцев, американцев и словаков в основное время, 
завоевав главный трофей с максимальным количеством набранных очков. А 
форвард "Витязя" Алексей Макеев блеснул бомбардирским талантом, забросив 
четыре шайбы в одном матче. 
Оставлять такой результат без внимания Знарок, безусловно, не имеет права - 
никаких имен специалист, предпочитающий не раскрывать карты перед 



 

 

представителями СМИ, не назвал, но о намерении просмотреть хоккеистов из 
второй сборной перед Кубком Первого канала заявил. Другое дело, что 
рассчитывать на поездку на Олимпийские игры из команды, бившейся в 
Германии, всерьез может рассчитывать только один из голкиперов: Василию 
Кошечкину либо Александру Еременко предстоит составить компанию паре 
Сорокин - Шестеркин и делиться с молодыми голкиперами бесценным опытом. 
Вносить же глобальные коррективы в состав полевых игроков уже, наверное, 
поздно. И слишком рискованно, ведь тот же Макеев, например, в значимых 
международных турнирах никогда не участвовал. 
Вместе с тем, Кубок Германии показал, что у российской сборной есть 
достойный резерв, а вместе с ним и страховка на случай травм или резкого 
спада хоккеистов основы. Не настолько внушительный, как Дацюк с 
Ковальчуком, которых мы наверняка увидим на втором этапе Евротура и уже 
непосредственно в Пхенчхане, но все же солидный. Пока, правда, на повестке 
дня у тренерского штаба есть несколько более важных вопросов в отношении 
состоявшихся звезд отечественного хоккея. Например, что делать с 
Шипачевым, который за время паузы в регулярном чемпионате КХЛ избавился 
от ярлыка изгоя, упустившего возможность выступить на Олимпиаде из-за 
отъезда в "Вегас", и снова будет играть под началом Знарка в СКА. 
Ждать, в любом случае, осталось недолго. Кубок Первого канала стартует уже 
через месяц, и на нем Знарку волей-неволей придется вынимать козыри из 
рукава. 
Олимпийский чемпион 1992 года Виталий Прохоров оценил игру отечественных 
хоккеистов. 
"Вполне допускаю, что один-два игрока из второй сборной, выигравшей в 
выходные Кубок Германии, могут быть включены в состав для участия в 
декабрьском этапе Евротура в Москве. На мой взгляд, Ковальчук, Дацюк, 
Шипачев, Плотников и Широков - основные кандидаты на поездку на 
Олимпиаду. В Финляндии себя хорошо проявили еще пять-шесть человек. Я 
считаю, что и Гусев поедет. Калинин и Капризов тоже сыграли удачно, а вот 
Барабанов был не так заметен. На Кубке Первого канала мы на 95% увидим тех 
ребят, которые отправятся на Олимпиаду. Что касается непосредственно 
Шипачева, то ему для начала необходимо набрать физические кондиции, 
причем это не должно занять у него много времени, все-таки Вадим 
тренировался в Северной Америке, а не расслаблялся. Эмоций потерял много 
из-за того, что остался без хоккея, но времени достаточно. До Олимпиады 
осталась половина ноября, декабрь и январь. За это время даже калека 
наберет кондиции при усиленной работоспособности", - подвел итоги Прохоров.  
Право на ошибку: какие сильные и слабые стороны проявила сборная России 
по хоккею на Кубке Карьяла 

https://russian.rt.com/sport/article/449310-sbornaya-rossii-hokkei-vyvod-kubok-
karyala 

К заголовкам сообщений 

Михеев: хоккей у олимпийской сборной проще, чем в КХЛ, но более 
энергозатратный (Чемпионат.com, Москва, 14 ноября 2017) 
Нападающий "Авангарда" Илья Михеев поделился впечатлениями от 
выступлений за олимпийскую сборную России. 
"Чем отличается хоккей олимпийской сборной? Он, пожалуй, проще, но при 
этом намного энергозатратнее, чем в КХЛ, надо бежать-бежать и как можно 
меньше терять шайбу, владеть ей максимально. Темп этой игры намного выше. 

https://russian.rt.com/sport/article/449310-sbornaya-rossii-hokkei-vyvod-kubok-karyala
https://russian.rt.com/sport/article/449310-sbornaya-rossii-hokkei-vyvod-kubok-karyala


 

 

У немцев и словаков, как нам сказали тренеры, сборные были из большинства 
игроков, которые уже поедут на Олимпиаду, а вот американцы - из КХЛ и 
Европы. Это сильные команды, хорошие, очень понравилось с ними играть. 
Моя игра? Где-то мог сыграть получше. Не так часто я ездил в сборную, 
конечно, где-то сам слежу за ее игрой, где-то прошлый опыт, когда ездили в 
Словакию, помог. Хорошо сыграл, но мог лучше. Уверенности прибавилось, 
сейчас посмотрим, как это поможет мне в играх за "Авангард".  

https://www.championat.com/hockey/news-2953745-miheev-hokkej-u-olimpijskoj-
sbornoj-prosche-chem-v-khl-no-bolee-energozatratnyj.html 

Похожие сообщения (3): 

• ХК Авангард (hawk.ru), Омск, 14 ноября 2017 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 14 ноября 2017 

• Sports.ru, Москва, 14 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

Заслуженный тренер России Владимир Юрзинов-старший: Если по 
тарасовской системе, у нас сейчас много корявеньких игроков Хоккей. 
Экспертиза (Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 15 
ноября 2017) 
Корреспондент "Спорта День за Днем" вместе с Владимиром Владимировичем 
Юрзиновым - старшим в очередной раз постарались разобраться, что стоит 
подправить в нашей хоккейной "филармонии".  
Видно, что даже тренеры нашей сборной устали. А у их коллег в глазах заряд  
 - У меня сложилось впечатление, что хоккеистам сборной России на Кубке 
"Карьяла" не хватало свежести, что осенний отрезок чемпионата загнал наших 
лидеров...  
 - Хороший вопрос... Да, действительно, такой ситуации у нас еще не было...  
 - Даже в НХЛ не играют по такому ожесточенному графику...  
 - Что получилось, то получилось. Но чувствуется, что даже наши тренеры 
уставшие. Я видел тут шведских, финских, швейцарских специалистов - и 
чувствуется, у них в глазах заряд.  
 - А наш тренерский штаб одновременно с игрой сборной на этапе Евротура 
думает, как пережить выход на Дальний Восток, который предстоит СКА на 
следующей неделе...  
 - Да, такая проблема есть. И никуда от этого не деться. График напряженный... 
Но вот что мне хочется отметить. И не сочтите за подхалимаж. Сейчас 
чувствуется, что сборными Федерация занимается очень хорошо. В чем это 
выражается? Ну посмотрите, как ребята одеты, в чем они приезжают, как их 
встречают... Олимпийская команда в эти же дни участвует в турнире в 
Германии, а там тоже есть ребята молодые, на перспективу. Две молодежные 
сборные задействованы: одна играет в Канаде, другая - в Балашихе... 
Новогорск полностью отдан хоккею, там кипит жизнь настоящая. В Сочи в 
центре "Сириус" будут скоро соревнования, и тренеры наши лучшие тоже туда 
подъедут: Быков, Кудашов, мой сын... Мне это импонирует.  
Не помню, сколько очков завоевал, будучи тренером, зато всех воспитанных 
игроков помню 
 - Витолиньш после поражения от финнов отметил, что игроки, приезжающие из 
КХЛ, часто теряются на турнире сборных. Им не хватает ни скорости на льду, 
ни скорости мышления. Но почему так происходит? Мы же считаем КХЛ 
сильнейшей лигой Европы, и вдруг выясняется, что российские хоккеисты 
неконкурентоспособны на международном уровне?  

https://www.championat.com/hockey/news-2953745-miheev-hokkej-u-olimpijskoj-sbornoj-prosche-chem-v-khl-no-bolee-energozatratnyj.html
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http://allhockey.ru/news/show/307187-Miheev_hokkej_u_olimpijskoj_sbornoj_prosche_chem_v_KHL_no_bolee_energozatratnyj
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 - Трудно сказать. Вероятно, не ставим задачи перед клубами... Сейчас я 
прочитал, что Пэт Стэплтон, канадец, забивший решающий гол в Суперсерии-
1972, сказал: "Русские, вы задумайтесь, как вам готовить новых звезд для 
мирового хоккея". И ведь действительно, мы об этом не вспоминаем и во главу 
угла всегда ставим результат. Почему руководители клубов не задумываются 
об этом? И второе, почему сейчас не работают в лиге тренеры, которые давали 
результаты по всем направлениям? Я имею в виду Быкова, Буцаева, 
Юрзинова-младшего... Если лига у нас лучшая, то и тренеры должны работать 
в ней лучшие. А ведь названные мной специалисты отвечали не только за 
качество игры, но и за качество подготовки игроков, резерва. А они не 
востребованы? Почему?  
 - Вопрос без ответа.  
 - Сейчас мы должны начать в нашем хоккее перевооружение. В техническом 
плане у нас сейчас много корявеньких игроков. По тарасовской системе. А ведь 
мы всегда в этом компоненте превосходили соперников! Не хватает 
индивидуально-технической подготовки с теми молодыми ребятами, кто мог бы 
вырастить в звезд. И я постоянно повторяю - давайте играть перспективной 
молодежи. Чтобы они не убегали в НХЛ и там уже развивались, как наш 
прекрасный Кучеров. Давайте своим шанс! Ведь весь мир готовит сейчас 
молодежь - свой завтрашний день. Это, конечно, не снимает для тренеров 
проблемы количества набранных очков. Но вопрос, какие игроки у нас 
остаются... Вот я не помню, сколько очков завоевал, будучи тренером, а всех 
воспитанных хоккеистов помню. Они мне все как родные... Я должен отдать 
должное даже Захаркину, он этого Капризова сумел разглядеть и правильно 
использовать. Как и второго мальчика в "Салавате"...  
 - Воробьева.  
 - Да, Мишу Воробьева. Надо верить в молодежь! А как мы хотим? Мы 
советскую систему подготовки заплевали. А она работает!  

http://www.sportsdaily.ru/articles/zasluzhennyj-trener-rossii-vladimir-yurzinov-starshij-
esli-po-tarasovskoj-sisteme-u-nas-sejchas-mnogo-koryavenkix-igrokov 

К заголовкам сообщений 

Молодежная сборная России по хоккею 
Баль сделал из Сухачева Валдира Переса. Как наша молодежка проиграла 
Канаде (Советский спорт, Москва, 14 ноября 2017) 
Четвертый матч молодежной серии Канада - России принес победу хозяевам, 
сборной лиги Онтарио - 4:2. Нашу команду подкосили удаления. 
Валерий Брагин вернул в ворота Сухачева из "Челмета", который начинал 
первый матч серии, но после двух периодов и пяти пропущенных шайб уступил 
место Мельничуку. Сегодня замена голкипера состоялась на 45-й минуте, после 
того как шайба в четвертый раз запорхнула в нашу сетку. Незамысловатый 
наброс издалека защитника Баля застал Сухачева врасплох. А тридцатью 
секундами раньше соскочившая с крюка клюшки канадца Сузуки шайба вползла 
в ворота подо льдом и вратарскими щитками. 
Тот самый Баль заставил поворошить седое прошлое и вспомнить... футбол, 
чемпионат мира-1982 в Испании. На старте наша сборная встретилась с 
бразильцами. Так киевский (на самом деле львовский) опорник Андрей Баль 
чуть ли не с центра поля поразил цель. Голкипер Валдир Перес, пытаясь 
поймать летевший в руки мяч, ухитрился забросить его в ворота. Тот гол, увы, 
победным не стал. Но заставил кудесников футбола нервничать, они 
переломили матч в последние 20 минут благодаря неотразимым ударам из-за 

http://www.sportsdaily.ru/articles/zasluzhennyj-trener-rossii-vladimir-yurzinov-starshij-esli-po-tarasovskoj-sisteme-u-nas-sejchas-mnogo-koryavenkix-igrokov
http://www.sportsdaily.ru/articles/zasluzhennyj-trener-rossii-vladimir-yurzinov-starshij-esli-po-tarasovskoj-sisteme-u-nas-sejchas-mnogo-koryavenkix-igrokov


 

 

штрафной Сократеса и Эдера. А мы, подростки, в дворовых баталиях стали 
называть запустившего бабочку вратаря Валдиром Пересом. 
Справедливости ради хочу заметить: Сухачев неоднократно команду выручал, 
пару раз эффектно сработал ловушкой, реагируя на уантаймеры (броски в одно 
касание). 
Первые полчаса наши действовали солидно, контролируя игру. Их не смутил 
гол в большинстве все того же Сузуки. Канадцу позволили прицелиться и 
бросить с кистей с границы круга вбрасывания. Шайба вонзилась в девятку. 
Через три минуты Алтыбармакян продолжил дело своих соотечественников 
Манукяна и Подоляна, начатого во втором матче серии. Тачдаун питерского 
армейца наверняка похвалил бы мастер таких трюков Валерий Ничушкин. 
А в середине матча отличился форвард Соколов, выступающий за местный 
"волчий" клуб. Саморуков закрыл зону, а Манукян вывел бывшего омича на 
разящий бросок. 
К сожалению, преимущество гостей продержалось две с половиной минуты. 
Хозяева реализовали численное преимущество. Цели достиг дальний щелчок 
Тимминса. 
Ох уж эти нарушения. Присоединившийся к молодежной сборной тренер 
олимпийцев Олег Браташ вряд ли успел рассказать команде о тех двух подряд 
удалениях на четыре минуты Семенова и Блажиевского, стоившие 
олимпийской сборной двух пропущенных от словаков шайб. 
После того как подопечные Тревора Летовски (играл несколько лет назад за 
"Барыс") сравняли счет, наши потеряли игру. Остаток второго периода и весь 
третий прошли по сценарию хозяев. 
Вышедший с лавки Мельничук сохранил ворота на замке. Россияне же 
большинством в концовке не воспользовались, даже за канадскую зону не 
смогли зацепиться. 
Уже завтра команда Брагина встречается со сборной лиги Квебека. Счет в 
серии равный - 2-2. Заключительная встреча серии состоится в ночь с четверга 
на пятницу.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1010744-bal-sdelal-iz-suhachyova-valdira-
peresa-kak-nasha-molodezhka-proigrala-kanade 

К заголовкам сообщений 

Штамповать камбэки невозможно. Канада сравняла счет в Суперсерии 
(Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 14 ноября 2017) 
Российская молодежка уступила в четвертом матче Суперсерии сборной лиги 
Онтарио - 2:4.  
ВРАТАРИ  
Как и казалось еще неделю назад, основной голкипер "молодежки" Владислав 
Сухачев продолжает сдавать позиции. До третьего периода он был одним из 
героев матча, уверенно отстоял труднейший отрезок "три на пять", но за 
полминуты дважды не спас в куда более безобидных ситуациях. И его замену 
после четвертой пропущенной шайбы на Алексея Мельничука вряд ли стоит 
расценивать только как попытку Валерия Брагина встряхнуть команду: 
действиями своего вратаря он вряд ли доволен.  
УДАЛЕНИЯ  
Голы канадцев в третьем периоде - ни в коем случае не случайность, 
небольшое игровое преимущество у них было. Но его могло бы и не возникнуть, 
если бы россиянам удалось заставить соперника догонять в счете не в 
большинстве, а при игре в равных составах. "Онтарийцев" слегка ошеломила 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1010744-bal-sdelal-iz-suhachyova-valdira-peresa-kak-nasha-molodezhka-proigrala-kanade
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вторая наша шайба, но очень быстро в нужное русло их вернуло очередное 
российское удаление. 4-14 по штрафным минутам в "пользу" команды Брагина - 
и при этом попенять на домашнее судейство будет несправедливо. Канадцы 
реализовали свое большинство дважды, а вот россияне вплоть до концовки 
матча пробовали реализовать лишнего всего около минуты. Но удаление 
сборной OHL на 57-й минуте ничем не помогло: наши хоккеисты не смогли ни 
разу даже расставиться в зоне.  
ЛЕГИОНЕРЫ  
После двух матчей против Онтарио сборную покидают "местные" игроки - 
защитник Дмитрий Саморуков и нападающий Алексей Липанов с Дмитрием 
Соколовым. Никто из них не обеспечил себе место на МЧМ, но на последние 
контрольные матчи в декабре перед турниром все трое попадать обязаны. 
Позиции Саморукова (защитник, способный помочь в нападении) и Липанова 
(креативный центрфорвард) для этой сборной (да и в целом это традиционная 
картина) дефицитны, и не выдающаяся, а просто добротная их игра не 
оставляет Брагину вариантов. У Соколова конкурентов больше, но шайба 
сегодня вкупе с приличным выступлением в обеих встречах должны помочь 
получить шанс перед Баффало и ему.  
Не исключено, что и до МЧМ доедет сегодняшний вариант первых двух звеньев 
сборной:  
Алтыбармакян - Мальцев - Полодян  
Манукян - Липанов - Соколов  
Не факт, что именно в роли топ-6 "молодежки", это может быть, например, 
второе и третье звено. Тем более что на бумаге просится вариант из двух 
"квебекцев" и одного ахаэловца: Абрамов - Рубцов - Костин. В случае если не 
восстановятся травмированные Андрей Свечников и Артур Каюмов, других 
претендентов на эти девять мест практически и не будет.  
Проблема, что их не видно и на условный чекинг-лайн (или в каком качестве 
Брагин видит четвертую тройку): из оставшейся восьмерки нападающих в 
нынешнем составе собрать что-то дельное решительно невозможно. По 
крайней мере, пока. Причем не видно ни индивидуальных успехов, даже 
локальных, ни командных. И ладно бы кто-то отметился отличными действиями 
в обороне или меньшинстве (вспомните прошлогодних Беляева или Уракова) - 
нет и этого.  
ФИНАЛ  
Если в прошлом матче можно было порадоваться тому, как успешно россияне 
отобороняли преимущество в счете и как безнадежно выглядели канадцы в 
третьем периоде, то сейчас ситуация повернулась на 180 градусов: 
выяснилось, что для финального штурма команда Брагина подходит еще хуже, 
а эмоциональной камбэки, как во второй встрече, штамповать на постоянной 
основе невозможно. Причины очевидны: подавляющее большинство шайб 
наша молодежка забивает благодаря быстрым атакам и мастерству отдельных 
форвардов, а вот "позиционка" не просто хромает: ее нет как класса. И 
изменить что-то трудно - для этого нужно хотя бы два-три таких же 
Саморуковых.  

http://www.sport-express.ru/hockey/world-u20/reviews/shtampovat-kambeki-
nevozmozhno-kanada-sravnyala-schet-v-superserii-1334934/ 

К заголовкам сообщений 

Молодежная сборная России по хоккею проиграла канадцам в пятом 
матче Суперсерии (ТАСС, Москва, 15 ноября 2017) 
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Встреча завершилась со счетом 3:1 в пользу команды Главной юниорской лиги 
Квебека, канадцы повели в серии - 3-2 
Молодежная сборная России (игроки до 20 лет) со счетом 1:3 уступила команде 
Главной юниорской лиги Квебека (QMJHL) в пятом матче Суперсерии 2017 
года, который прошел в канадском Шарлоттауне (Остров Принца Эдуарда). 
Канадцы вышли вперед в серии - 3-2. 
В составе россиян шайбу забросил Андрей Алтыбармакян (16-я минута). 
Счет в серии стал 3-2 в пользу канадцев. Ранее россияне уступили, а затем 
обыграли сборную Западной хоккейной лиги (WHL) - 0:7, 4:3, затем сборная 
России обменялась победами с командой Хоккейной лиги Онтарио (OHL) - 5:2, 
2:4. В заключительной игре серии подопечные Валерия Брагина также 
встретятся с командой QMJHL. Игра пройдет в ночь на пятницу в Монктоне 
(провинция Нью-Брансуик). 
Суперсерия проводится в 15-й раз. В 14 предыдущих сериях россияне 
одержали три победы (2010, 2012, 2014). 
Молодежная сборная России в рамках подготовки к чемпионату мира с 6 по 17 
ноября сыграет в Канаде шесть матчей с командами Канадской хоккейной лиги 
(CHL), куда входят Западная хоккейная лига, Хоккейная лига Онтарио и 
Главная юниорская лига Квебека.  

http://tass.ru/sport/4729451 

К заголовкам сообщений 
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Шалаев только обещает поддержать дворовый хоккей в Омске (РИА 
ОмскИнформ (omskinform.ru), Омск, 14 ноября 2017) 
В то время, пока "Авангард" тратит на покупку легионеров солидные деньги, 
дворовый хоккей находится в упадке. Проблемой занялись депутаты.  
Ветеран омского хоккея, бывший старший тренер "Авангарда" Станислав 
Первушин от имени всех ветеранов омского хоккея написал письмо органам 
власти города и области. 
В своем обращении прославленный тренер говорит о том, что раньше хоккеем 
в Омске занимались 2400 детей, с которыми работали 80 тренеров. Сейчас же 
на ледовых площадках тренируются всего 400 юных омичей. С ними 
занимаются 15-20 тренеров, получающих копейки. По словам Первушина, в 
хоккейную школу "Авангарда" идет именно набор, а не отбор. Берут сейчас всех 
желающих. 
Первушин сообщил, что президент "Авангарда" Владимир Шалаев дал 
поручение подготовить аналитическую записку о состоянии хоккейных коробок 
в Омске, но известный тренер понимает, что на массовый хоккей омский клуб 
может выделить деньги только по остаточному принципу. 
Для решения всех проблем автор письма предлагает комплекс мер, в 
частности, создать программу поддержки омского хоккея. По подсчетам 
специалистов, на ее реализацию будет необходимо около 20 млн рублей в год. 
В этой программе должно быть уделено внимание и подготовке юных 
хоккеистов, начиная с детсадовского возраста, и поддержке тренеров. 
А сегодня Станислав Первушин пришел в горсовет, где директор департамента 
спорта Михаил Расин рассказывал о состоянии хоккея в Омске. По его словам, 
из 148 хоккейных площадок прошлой зимой использовалось только 94, хотя это 
и больше, чем год назад. В этом году планируется подготовить 96 площадок. 

http://tass.ru/sport/4729451


 

 

Расин отметил плачевное состояние некоторых коробок, которые нуждаются в 
ремонте. Есть проблема и с заливкой льда. Зачастую жители домов 
отказываются давать воду и электроэнергию для хоккейных коробок. Тренерам 
платят крайне мало, поэтому хороших специалистов сейчас трудно привлечь. 
omskinform.ru  
Общий смысл доклада Расина сводился к тому, что на массовый хоккей в 
Омске выделяются копейки, хотя прямо он об этом не говорил. Зато Михаил 
Расин, как и Станислав Первушин, вспомнил президента "Авангарда" 
Владимира Шалаева, которому мэрия предлагала варианты сотрудничества. 
- Владимир Тимофеевич не возражает против поддержки, но пока реальной 
поддержки не поступило, - посетовал директор департамента спорта. 
Также Расин отметил, что примитивные коробки строить нет смысла. Сейчас 
компания "Газпром нефть" строит хорошие коробки, но зачастую они находятся 
не там, где нужно. 
Депутаты горсовета озаботились озвученными проблемами. Так, первый вице-
спикер горсовета Юрий Тетянников сообщил, что у его дома 10 лет назад 
построили хоккейную коробку, которую жильцы сами же содержат. Он 
предложил показать омичам на конкретных примерах, как можно самим 
поддерживать спортивные объекты в хорошем состоянии. Обозначил 
Тетянников и проблему школьного спорта. 
- Представьте двух директоров. У одного хоккейная коробка есть, у другого нет. 
У одного - "головняки" и травмы, у другого - ничего этого нет. Нужно 
стимулировать директоров школ, чтобы у них были хоккейные коробки, и 
добавить по 20 тысяч на содержание объектов, - предложил депутат. - Также 
можно привлечь безработных граждан, которые бы чистили ледовые площадки. 
В итоге депутаты решили обратиться в комитет горсовета по финансово-
бюджетным вопросам и в городскую администрацию с просьбой предусмотреть 
средства в бюджете следующего года на поддержку дворового хоккея, 
стимулирование директоров школ и поддержку тренеров. К этому вопросу 
парламентарии обещали вернуться. 
Остается только надеяться, что в стороне не останется и хоккейный клуб 
"Авангард". Ведь в составе главной омской команды в разные годы играло 
великое множество хоккеистов, которые начинали заниматься на обычных 
коробках.  

http://www.omskinform.ru/news/113151 

К заголовкам сообщений 
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